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COMMISSION DE L'INTERIEUR, 
DE LA SECURITE, DE LA 

MIGRATION ET DES MATIERES 
ADMINISTRATIVES 

COMMISSIE VOOR 
BINNENLANDSE ZAKEN, 

VEILIGHEID, MIGRATIE EN 
BESTUURSZAKEN 

 

du 

 

MARDI 21 JUIN 2022 

 

Après-midi 

 

______ 

 

 

van 

 

DINSDAG 21 JUNI 2022 

 

Namiddag 

 

______ 

 

 

 

 

La réunion publique de commission est ouverte à 

14 h 11 par M. Ortwin Depoortere, président. 

 

 

Les textes des questions non lues sont repris en 

annexe du Compte rendu intégral. 

 

De openbare commissievergadering wordt geopend 

om 14.11 uur en voorgezeten door de heer Ortwin 

Depoortere. 

 

De teksten van de niet-voorgelezen vragen worden 

gepubliceerd in bijlage van het Integraal Verslag. 
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- Philippe Pivin à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le suivi des 

recommandations de la CEP Attentats terroristes 
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01 Gedachtewisseling over de opvolging van de 

aanbevelingen van de onderzoekscommissie 

"Terroristische aanslagen" en toegevoegde 

vragen van 
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(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
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aanbevelingen na de aanslagen en de 
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- Philippe Pivin aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De opvolging van de 

aanbevelingen van de POC Terroristische 

Aanslagen m.b.t. de politie" (55028647C) 

- Denis Ducarme aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
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aanbevelingen van de POC Terroristische 

Aanslagen" (55028798C) 

- Denis Ducarme aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De aanbevelingen van de 

POC Terroristische Aanslagen" (55028800C) 

- Denis Ducarme aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De aanbevelingen van de 

POC Terroristische Aanslagen" (55028802C) 

- Denis Ducarme aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De aanbevelingen van de 

POC Terroristische Aanslagen" (55028803C) 

- Georges Dallemagne aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De follow-up van de 

aanbevelingen van de POC Terroristische 

Aanslagen m.b.t. de politie" (55028979C) 

- Georges Dallemagne aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De follow-up van de 

aanbevelingen van de POC Terroristische 

Aanslagen m.b.t. de politie" (55028980C) 

- Georges Dallemagne aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De follow-up van de 

aanbevelingen van de POC Terroristische 

Aanslagen m.b.t. de politie" (55028981C) 

- Georges Dallemagne aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De follow-up van de 
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Aanslagen m.b.t. de politie" (55028982C) 

 

01.01  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Je répondrai aux nombreuses 

questions en les regroupant par thème, en 

commençant par celui de la police. La gestion des 

informations sera contextualisée par le biais d'i-

Police, afin que les bonnes informations soient 

montrées au bon moment à la bonne personne. Le 

programme i-Police combine le principe "need to 

know" avec le principe "need to share", l'accent 

étant mis sur ce dernier. Les informations sont 

enregistrées de manière centralisée et peuvent être 

partagées automatiquement s'il a été indiqué au 

préalable qu'elles sont recherchées. Les 

informations qui deviennent disponibles dans le 

cadre d'une enquête en cours peuvent ainsi enrichir 

01.01 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): Ik 

zal de vele vragen gebundeld per thema 

beantwoorden en starten met de politie. Het 

informatiebeheer zal worden gecontextualiseerd via 

i-Police, zodat de juiste informatie op het juiste 

moment getoond wordt aan de juiste persoon. i-

Police combineert het need-to-knowprincipe met het 

need-to-shareprincipe, met de nadruk op het need-

to-shareprincipe. Informatie wordt centraal 

geregistreerd en kan automatisch worden gedeeld 

indien vooraf werd aangegeven dat de informatie 

wordt gezocht. Zo kan informatie die ter beschikking 

komt in het raam van een lopend onderzoek het 

gerechtelijk dossier verrijken. Daarbuiten geldt het 

need-to-knowprincipe, waarbij een politieambtenaar 
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le dossier judiciaire. En dehors de ce contexte, c'est 

le principe "need to know" qui s'applique, en vertu 

duquel un fonctionnaire de police reçoit des 

informations en fonction de son profil. Un système 

de hits permet d'être informé de l'existence 

d'informations anonymisées/classifiées, dont le 

partage est organisé ultérieurement. Au sein du 

Centre de crise, le principe "need to share" est 

appliqué au fonctionnement de l'UIP (Unité 

d'information des passagers): si plusieurs services 

ont une concordance positive pour le même 

passager, ils sont immédiatement et 

automatiquement informés par le système 

informatique. Ensuite, les informations contextuelles 

relatives au passager suspect sont également 

partagées. Enfin, les informations doivent, si elles 

sont pertinentes, être partagées avec les autres UIP 

selon le principe "need to share". 

 

informatie ontvangt in functie van zijn profiel. Via 

een hitsysteem kan men geïnformeerd worden over 

het bestaan van geanonimiseerde/geclassificeerde 

informatie, waarbij het delen ervan achteraf wordt 

geregeld. Binnen het Crisiscentrum wordt het need-

to-shareprincipe toegepast in de werking van de 

PIU (Passenger Information Unit): indien meerdere 

diensten een positieve overeenstemming hebben 

voor dezelfde passagier, worden ze onmiddellijk en 

automatisch door het IT-systeem op de hoogte 

gebracht. Vervolgens wordt ook de contextuele 

informatie over de verdachte passagier gedeeld. 

Tot slot moet de informatie, indien ze relevant is, 

volgens het need-to-shareprincipe worden gedeeld 

met andere PIU's.  

 

La recommandation relative à la banque carrefour 

de la Sécurité sera mise en œuvre sur la base 

d'une note de vision commune avec la Justice. En 

attendant, des démarches ont été entreprises pour 

que l'information circule plus efficacement. En ce 

qui concerne la police intégrée, nous avons opté 

pour le projet i-Police. Différentes banques de 

données pourront être consultées au travers d'une 

seule application. Depuis 2020, les services de 

renseignement ont accès à la BNG de la police. En 

2021, la Sûreté de l'État a commencé à l'intégrer 

dans ses systèmes. 

 

De aanbeveling inzake de kruispuntbank Veiligheid 

wordt uitgevoerd op basis van een 

gemeenschappelijke visienota met Justitie. In 

afwachting werden stappen gedaan om informatie 

efficiënter te laten doorstromen. Voor de 

geïntegreerde politie werd gekozen voor het project 

i-Police. Via één applicatie zullen verschillende 

achterliggende databanken kunnen worden 

geconsulteerd. De inlichtingendiensten krijgen sinds 

2020 toegang tot de ANG van de politie. In 2021 

startte de Veiligheid van de Staat met de integratie 

ervan in haar systemen. 

 

(En français) Depuis fin 2021, les développements 

sont terminés et les tests en cours avec la Sûreté 

de l'État et la police fédérale. Une réunion de suivi 

est prévue ce mois-ci. Dès que les tests seront 

réalisés débuteront les développements pour le 

SGRS. 

 

(Frans) Eind 2021 werd de ontwikkeling voltooid en 

sindsdien worden er in samenwerking met de 

Veiligheid van de Staat en de federale politie tests 

uitgevoerd. Deze maand volgt er nog een follow-

upvergadering. Zodra de tests afgerond zijn, zal de 

ontwikkeling voor de ADIV van start gaan. 

 

(En néerlandais) La banque de données commune 

de l'OCAM contient toutes les informations 

non classifiées pertinentes des services concernés. 

Elle peut être consultée par la plupart des services 

connectés, directement ou via le système de 

concordance/non-concordance. Avant de créer une 

nouvelle banque carrefour, il convient d'envisager la 

nécessité de renforcer les systèmes existants de 

bases de données connectées. 

 

(Nederlands) De gemeenschappelijke 

gegevensbank van het OCAD bevat alle relevante 

niet-geclassificeerde informatie van de betrokken 

diensten. Ze kan door de meeste aangesloten 

diensten rechtstreeks of via het hit-/no-hitsysteem 

worden geraadpleegd. Voor er een nieuwe 

kruispuntbank wordt opgericht, moet worden 

nagegaan of de bestaande systemen van 

geconnecteerde databanken moeten worden 

versterkt. 

 

(En français) La police fédérale travaille avec ses 

partenaires pour élaborer un protocole et un arrêté 

royal sur l'accès à la BNG. 

 

(Frans) De federale politie werkt samen met haar 

partners een protocol en een koninklijk besluit uit 

met betrekking tot de toegang tot de ANG.  

 

(En néerlandais) Aucune législation spécifique n'a 

encore été élaborée pour la banque carrefour de la 

Sécurité, mais l'information est partagée 

efficacement entre les services de sécurité et de 

(Nederlands) Nu is er geen specifieke wetgeving 

voor de kruispuntbank Veiligheid, maar wordt de 

informatie efficiënt gedeeld tussen veiligheids- en 

inlichtingendiensten: de Geïntegreerde Politie (GPI), 
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renseignement: la Police intégrée (GPI), l'OCAM, la 

Sûreté de l'État, le SGRS, la douane, le Centre de 

crise et les projets Information Opérationnelle (PIO). 

Une initiative législative s'impose pour organiser ce 

partage d'informations. Des démarches législatives 

et techniques ont été entreprises en ce qui 

concerne les services de police. La publication de la 

directive visant à établir un lien entre les banques 

de données des services de police et des autres 

services de sécurité revêt une grande importance 

sur le plan légal. Les services de police ont élaboré 

un accès unique pour des services de sécurité tiers 

en vue de proposer un accès contrôlé à 

l'information policière. 

 

het OCAD, de Veiligheid van de Staat, de ADIV, de 

douane, het Crisiscentrum en de Projecten 

Operationele Informatie (POI). Er is een wetgevend 

initiatief nodig om deze informatiedeling te 

organiseren. In het geval van de politiediensten zijn 

daartoe wetgevend en technisch stappen gezet. De 

publicatie van de richtlijn voor de koppeling van 

gegevensbanken tussen de politiediensten en de 

andere veiligheidsdiensten is wettelijk belangrijk. De 

politiediensten hebben gewerkt aan een unieke 

toegangspoort voor derde veiligheidsdiensten voor 

een gecontroleerde toegang tot politionele 

informatie.  

 

(En français) i-Police rationalise des applications 

existantes en créant un système commun de 

gestion des données et des dossiers. Une nouvelle 

banque nationale générale (BNG) remplace les 

diverses banques nationales existantes, telles les 

banques judiciaire, administrative et trafic. La BNG 

mettra à disposition des données des partenaires 

de la chaîne de sécurité via un modèle open data et 

une gestion fine des accès. Les flux d'information 

existants avec des partenaires tels Schengen, 

Europol et INTERPOL, préservés, seront plus 

riches en information. 

 

 

 

Pour répondre à des recommandations d'audits des 

agences internationales, une gestion pilote des 

dossiers sera implémentée à la Direction de la 

coopération policière internationale de la police 

fédérale courant 2023. 

 

(Frans) i-Police stroomlijnt bestaande toepassingen 

door een gemeenschappelijk systeem voor 

gegevens- en dossierbeheer te creëren. Een 

nieuwe algemene nationale gegevensbank (ANG) 

komt in de plaats van de verschillende bestaande 

nationale gegevensbanken, zoals de gerechtelijke 

gegevensbank, die van de bestuurlijke politie en de 

verkeersdatabank. De ANG zal via een open 

datasysteem en fijnmazig toegangsbeheer 

gegevens ter beschikking stellen van de partners in 

de veiligheidsketen. Bestaande informatiestromen 

met partners zoals andere Schengenlanden, 

Europol en INTERPOL blijven behouden, maar 

zullen rijker aan informatie zijn. 

 

Conform de aanbevelingen in audits van de 

internationale agentschappen zal er in de loop van 

2023 een proefsysteem voor dossierbeheer 

ingevoerd worden bij de Directie van de 

internationale politiesamenwerking van de federale 

politie. 

 

(En néerlandais) L'Open Vld, le MR et Ecolo-Groen 

ont posé des questions sur l'échange international 

d'informations. La mise en œuvre technique de la 

connexion point à point de SIENA avec les UIP ne 

concerne pas l'échange via cette connexion, qui est 

déjà opérationnelle, mais la comparaison des 

données PNR (Passenger Name Record) avec les 

signalements internationaux dans les bases de 

données du système d'information Schengen (SIS) 

et d'INTERPOL. En décembre 2020, la GPI et la 

BelPIU ont convenu d'aborder cette comparaison 

par phases, en commençant par les signalements 

de l'article 26 de la législation SIS sur les 

arrestations, et des articles 36.2 et 36.3 SIS sur les 

contrôles discrets et spécifiques. Des arrestations 

sont effectuées au cours de cette première phase. 

La comparaison avec les signalements relatifs aux 

contrôles discrets et spécifiques commencera dans 

le cadre de la nouvelle refonte du SIS (SIS Recast). 

Ce projet de loi fait actuellement l'objet de 

discussions politiques. Au cours d'une deuxième 

(Nederlands) Open Vld, MR en Ecolo-Groen 

hadden vragen over de internationale informatie-

uitwisseling. De technische implementatie van de 

SIENA point-to-pointverbinding met de PIU's heeft 

geen betrekking op de uitwisseling via die 

verbinding, die al operationeel is, maar op de 

vergelijking van de PNR-data (Passenger Name 

Record) met internationale signaleringen in de 

databases van het Schengen Information System 

(SIS) en INTERPOL. In december 2020 hebben de 

GPI en BelPIU afgesproken om die vergelijking 

gefaseerd aan te pakken, met eerst de 

signaleringen van artikel 26 van de SIS-wetgeving 

inzake aanhoudingen, en de artikels 36.2 en 

36.3 SIS inzake de onopvallende en de gerichte 

controles. Binnen deze eerste fase wordt gestart 

met de aanhoudingen. De vergelijking met 

signaleringen betreffende de onopvallende en 

gerichte controle zal starten onder het nieuwe 

SIS Recast. Momenteel wordt dit wetsontwerp 

politiek besproken. In een tweede fase zullen de 
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phase, les données d'INTERPOL entrant dans le 

champ d'application du PNR seront mises à 

disposition. Dans une troisième et dernière étape, la 

comparaison avec les autres articles du SIS peut 

commencer. Les développements techniques à cet 

effet commenceront en septembre 2022 et les tests 

sont prévus pour octobre. 

 

L'accès de la GPI au système d'information 

d'Europol (EIS) à partir du kiosque d'information a 

été analysé. La réalisation technique dépendra des 

priorités fixées par le Comité stratégique I et ICT. 

 

INTERPOL-data die binnen de PNR-scope vallen, 

ter beschikking worden gesteld. In een derde en 

laatste fase kan de vergelijking met de overige SIS-

artikelen van start gaan. De technische 

ontwikkelingen daarvoor beginnen in september 

2022 en de tests zijn gepland voor oktober. 

 

 

De toegang van de GPI tot het Europol Information 

System (EIS) via de informatiekiosk is 

geanalyseerd. De technische realisatie is 

afhankelijk van de prioriteiten die het Strategisch 

Comité Informatie en ICT vastleggen. 

 

(En français) M. Ducarme est absent, certes, mais 

depuis 2020, les signalements internationaux par le 

CGI ne sont plus traités en retard, ceux-ci et les 

"terro" le sont toujours en priorité. 

 

(Frans) De heer Ducarme is weliswaar afwezig, 

maar wat zijn vraag betreft, kan ik u melden dat er 

sinds 2020 geen achterstand meer is in de 

behandeling van de internationale seiningen door 

de CGI. Internationale seiningen en 

terrorismeseiningen worden steeds prioritair 

behandeld.  

 

(En néerlandais) En ce qui concerne les UIP belges 

et la performance des systèmes informatiques, on 

utilise un flux automatique vers la BNG. La BNG 

existante sera remplacée par une meilleure BNG 

dans le cadre du projet i-Police. La BelPIU pourra 

également en faire usage à l'avenir. 

 

Depuis l'entrée en vigueur du RGPD et de la loi du 

30 juillet 2018, de nombreux efforts ont été fournis 

dans le domaine de la protection des données et de 

la gestion des informations. Ainsi, les zones de 

police locale et les directions de la police fédérale 

ont désigné un Data Protection Officer (DPO) 

chargé de veiller au respect de la réglementation et 

des prescriptions internes en matière de protection 

des données à caractère personnel, ce qui inclut la 

sensibilisation et la formation du personnel 

concerné. Les services de police ont mis en place 

des programmes spécifiques à cet effet. Les 

arrondissements judiciaires disposent également de 

plates-formes sur lesquelles les DPO peuvent 

échanger des bonnes pratiques et des réponses 

aux questions. Cela couvre également les 

recommandations portant sur la qualité des 

enregistrements dans le registre de traitement 

RegPol. Ce registre contient actuellement plus de 

6 100 traitements et est mis à jour quotidiennement 

par les DPO. 

 

La police fédérale avait intégré, avec la Défense, un 

projet Open Source Intelligence (OSINT). Il a 

toutefois été mis fin au marché public car la solution 

proposée ne répondait pas aux exigences des 

donneurs d'ordre. En guise de solution, les besoins 

en matière d'OSINT et de Social Media Intelligence 

ont été intégrés dans le cahier des charges d'i-

(Nederlands) Wat de Belgische PIU en de 

performantie van de IT-systemen betreft, gebruikt 

men een automatische flux die naar de ANG gaat. 

De huidige ANG wordt vervangen door een betere 

ANG in het kader van het project i-Police. BelPIU 

zal dat in de toekomst ook kunnen gebruiken. 

 

Sinds de inwerkingtreding van de GDPR en de wet 

van 30 juli 2018 is er veel gedaan op het vlak van 

gegevensbescherming en informatiebeheer. Zo 

hebben de lokale politiezones en de directies van 

de federale politie een Data Protection Officer 

(DPO) aangesteld, die moet toezien op de naleving 

van de regelgeving en de interne voorschriften voor 

de bescherming van persoonsgegevens, met 

inbegrip van de bewustmaking en de opleiding van 

het betrokken personeel. De politiediensten hebben 

daartoe specifieke programma's opgezet. In de 

gerechtelijke arrondissementen zijn er ook 

uitwisselingsplatforms tussen de DPO's, met goede 

praktijken en antwoorden op vragen. Hieronder 

vallen ook de aanbevelingen die betrekking hebben 

op de kwaliteit van de registraties in het 

verwerkingsregister RegPol. Het register bevat 

momenteel meer dan 6.100 verwerkingen en wordt 

dagelijks bijgewerkt door de DPO’s. 

 

 

 

De federale politie was samen met Defensie in een 

project Open Source Intelligence (OSINT) gestapt. 

De overheidsopdracht is echter gestopt omdat de 

voorgestelde oplossing niet voldeed aan de eisen 

van de opdrachtgevers. Als oplossing werden de 

behoeften rond OSINT en de Social Media 

Intelligence in het lastenboek van i-Police 
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Police. Dans le cadre de la mise en œuvre d'i-

Police, on procède actuellement à un inventaire des 

différents outils utilisés au sein de la GPI, de leur 

utilisation concrète et des besoins fonctionnels 

existants. 

 

opgenomen. In het kader van de uitvoering van i-

Police inventariseert men nu welke verschillende 

tools binnen de GPI in gebruik zijn, waarvoor ze 

worden gebruikt en welke functionele behoeften er 

zijn. 

 

Toutefois, le cyberespace régional de Bruxelles 

mène plusieurs projets autour de l'OSINT, qui sont 

financés par la Région de Bruxelles-Capitale. 

L'évaluation nous apprend que les outils OSINT ne 

peuvent pas être considérés séparément. Lorsque 

des vies humaines sont en danger ou lors d'autres 

événements importants, il est essentiel que toutes 

les données pertinentes soient rassemblées. 

 

La directive adaptée du 10 octobre 2018 relative à 

la gestion de l'information dans la lutte contre le 

terrorisme et l'extrémisme violent est entrée en 

vigueur le 30 septembre 2021. Un outil a été 

développé pour permettre le partage d'informations 

au travers de banques de données communes. 

Étant donné que la première version de fin 2015 a 

connu des problèmes, une nouvelle banque de 

données est disponible depuis novembre 2021. 

 

In het regionale cybercenter Brussel lopen wel 

verschillende projecten rond OSINT, gefinancierd 

door het Brussels Hoofdstedelijk Gewest. De 

evaluatie leert ons dat de OSINT-tools niet 

afzonderlijk mogen worden bekeken. Wanneer 

mensenlevens in gevaar zijn of bij andere 

belangrijke gebeurtenissen is het essentieel dat alle 

pertinente data worden verzameld. 

 

De aangepaste richtlijn inzake informatiebeheer in 

de strijd tegen terrorisme en gewelddadig 

extremisme van 10 oktober 2018 trad in werking op 

30 september 2021. Er werd een tool ontwikkeld om 

de informatiedeling via gemeenschappelijke 

gegevensbanken mogelijk te maken. Aangezien de 

eerste versie van eind 2015 problemen kende, is er 

sinds november 2021 een nieuwe databank. 

 

M. Demon a posé une question sur la collaboration 

avec le Royaume-Uni et sur la visite que j'ai 

effectuée au Counter Terrorism Operations Centre 

(CTOC) et au National Situation Centre (NSC) à 

Londres. Ces deux institutions présentent une 

importante plus-value à nos yeux. C'est pourquoi la 

police dispose d'un officier de liaison à Londres 

depuis le printemps 2020. Dans l'intervalle, des 

groupes de travail se penchent sur un accord de 

collaboration visant à permettre un échange 

d'informations en temps réel. 

 

En ce qui concerne la procédure du hotspot, qui 

vise à faire revenir en Belgique les foreign terrorist 

fighters (FTF) expulsés de Turquie, notre 

collaboration avec la Turquie est efficace et se 

déroule dans un climat de confiance mutuelle. 

L'échange d'informations se fait en temps réel. Pour 

stimuler cette collaboration, un plan d'action a été 

signé le 27 juin 2019 à Bruxelles pour les années 

2019-2020. Une première visite d'étude a été 

effectuée en décembre 2019 à Ankara, avant que le 

coronavirus vienne perturber l'agenda. Les activités 

prévues auront lieu en 2022. 

 

De heer Demon stelde een vraag over de 

samenwerking met het Verenigd Koninkrijk en mijn 

bezoek aan het Counter Terrorism Operations 

Centre (CTOC) en het National Situation Centre 

(NSC) in Londen. Beide instellingen betekenen voor 

ons een grote meerwaarde. Daarom heeft de politie 

sinds het voorjaar van 2020 een verbindingsofficier 

in London. Ondertussen werken werkgroepen aan 

het samenwerkingsakkoord om te komen tot 

realtime informatie-uitwisseling. 

 

 

Inzake de hotspotprocedure – om Belgische foreign 

terrorist fighters (FTF's) die Turkije worden uitgezet 

naar België te laten terugkeren – bestaan er een 

goede samenwerking en wederzijds vertrouwen met 

Turkije. De informatie-uitwisseling gebeurt in 

realtime. Om de samenwerking te stimuleren, werd 

op 27 juni 2019 in Brussel een actieplan voor de 

jaren 2019-2020 ondertekend. In december 2019 

was er een eerste studiebezoek in Ankara, maar 

daarna kwam corona. De geplande activiteiten 

zullen in 2022 worden uitgevoerd. 

 

La concertation entre les polices fédérale et locale 

sur la coopération policière internationale a lieu 

principalement au sein du Comité de coordination 

de la GPI. S'agissant de la coopération policière 

transfrontalière entre la Belgique et la France, la 

GPI élabore un plan d'action commun pour les 

zones de police locale des provinces de Hainaut et 

de Flandre occidentale. 

Het overleg tussen de federale en de lokale politie 

over de internationale politiesamenwerking vindt 

voornamelijk plaats in het Coördinatiecomité van de 

GPI. Inzake de grensoverschrijdende 

politiesamenwerking tussen België en Frankrijk 

werkte de GPI een gezamenlijk actieplan uit voor de 

lokale politiezones van de provincies Henegouwen 

en West-Vlaanderen. 
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En 2018, le poste d'officier de liaison en Turquie a 

été renforcé par un assistant opérationnel. En 

l'absence d'officiers de liaison, les communications 

urgentes doivent être envoyées par l'intermédiaire 

d'Europol ou d'INTERPOL. Le traité de coopération 

policière Benelux de 2018 prévoit la possibilité 

d'exécuter des missions urgentes d'un officier de 

liaison absent par un officier de liaison d'un autre 

pays du Benelux. 

 

En ce qui concerne la gestion quotidienne de la 

PJF, nous en avons déjà discuté la semaine 

dernière. La DGJ a défini les objectifs stratégiques 

dans la vision DGJ 3.0. 

 

 

In 2018 werd de post van verbindingsofficier in 

Turkije versterkt met een operationele assistent. Bij 

afwezigheid van verbindingsofficieren moeten 

dringende berichten via Europol of INTERPOL 

worden verstuurd. Het Benelux-

politiesamenwerkingsverdrag van 2018 bepaalt dat 

dringende opdrachten van een tijdelijk afwezige 

verbindingsofficier door een verbindingsofficier van 

een ander Benelux-land kunnen worden uitgevoerd. 

 

Over het dagelijks beheer van de FGP hadden we 

het vorige week al. De DGJ heeft de strategische 

doelstellingen gedefinieerd in de visie DGJ 3.0.  

 

Les objectifs font l'objet d'un suivi régulier. Un 

réseau de directeurs opérationnels représentant 

toutes les PJF fait l'objet d'un pilotage centralisé. Le 

rôle des directeurs généraux des PJF en matière de 

pilotage est devenu beaucoup plus important. Il 

arrive aussi fréquemment que le procureur fédéral 

ou qu'un juge d'instruction désigne un officier de 

police dirigeant unique pour une enquête réalisée 

par plusieurs PJF. Cette méthode n'est pas 

seulement appliquée dans le cadre des dossiers de 

terrorisme. 

 

En ce qui concerne l'échange d'informations entre 

les PJF, je voudrais une nouvelle fois faire 

référence à la directive d'octobre 2018 sur la 

gestion des informations en matière de lutte contre 

le terrorisme et l'extrémisme violent, qui a bénéficié 

d'un avis positif du Collège des procureurs 

généraux et qui permet de gérer les données 

structurées ou non ainsi que les informations 

classifiées ou non. La directive dispose qu'en ce qui 

concerne le terrorisme, les neuf PJF non 

spécialisées doivent également pouvoir recevoir 

des informations et que ces dernières doivent être 

transmises aux cinq PJF Terro. La directive décrit 

également les processus de travail pour l'échange 

d'informations entre les cinq PJF Terro et avec le 

service central DJSOC Terro. 

 

À la suite d'un sondage réalisé auprès des cinq PJF 

Terro en 2020, la DGJ a constaté que les neuf PJF 

non spécialisées transmettaient correctement les 

informations. À terme, il me paraît nécessaire de 

revoir les systèmes, processus et applications 

informatiques actuels et de les remplacer par i-

Police. 

 

Le directeur général de la PJF se concerte 

régulièrement avec le Collège des procureurs 

généraux pour évoquer la stratégie, mais 

également la gestion des moyens, et ces matières 

sont également abordées lors de contacts avec le 

De doelstellingen worden regelmatig opgevolgd. 

Een netwerk van operationele directeurs wordt 

centraal aangestuurd. Daarin zijn alle FGP's 

vertegenwoordigd. De sturende rol van de directeur-

generaal van de FGP's is veel groter geworden. De 

federale procureur of een onderzoeksrechter duidt 

ook al vaak één leidinggevende politieofficier aan 

voor een onderzoek door verschillende FGP's, en 

dat niet enkel in terrorismedossiers. 

 

 

 

Wat de informatie-uitwisseling tussen de FGP's 

onderling betreft, verwijs ik nogmaals naar de 

richtlijn van oktober 2018 inzake informatiebeheer in 

de strijd tegen terrorisme en gewelddadig 

extremisme, waarvoor het College van procureurs-

generaal een positief advies heeft gegeven en 

waardoor zowel de gestructureerde en de niet-

gestructureerde gegevens als de geclassificeerde 

en de niet-geclasssificeerde informatie kunnen 

worden beheerd. De richtlijn bepaalt dat alle negen 

niet-gespecialiseerde FGP's inzake terrorisme ook 

informatie moeten kunnen krijgen en dat die moet 

worden bezorgd aan de vijf FGP's Terro. De richtlijn 

beschrijft eveneens de werkprocessen voor de 

informatie-uitwisseling tussen de vijf FGP's Terro en 

met de centrale dienst DJSOC Terro. 

 

De DGJ heeft in 2020 een bevraging gedaan bij de 

vijf FGP's Terro en vastgesteld dat deze 

informatieoverdracht correct gebeurt door de negen 

niet-gespecialiseerde FGP's. Op termijn lijkt het mij 

wel nodig om de bestaande systemen, processen 

en IT-toepassingen te herzien en te vervangen door 

i-Police. 

 

De directeur-generaal van de FGP overlegt 

regelmatig met het College van procureurs-

generaal over het beleid, maar ook over het beheer 

van de middelen, wat eveneens geldt voor het 

overleg met de minister van Justitie.  
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ministre de la Justice. 

 

 

En 2014, la plateforme Justipol a été créée en vue 

d'aboutir à une meilleure coopération entre la 

Justice et la GPI. Justipol se réunit au moins une 

fois par semestre. J'ai décidé d'organiser une 

concertation encore plus systématique et 

structurelle avec la DGJ, le Collège des procureurs 

généraux et le ministre de la Justice pour pouvoir 

suivre la gestion et la politique de la PJF. 

 

S'agissant des demandes de capacité de la PJF, je 

renvoie à l'échange de vues de la semaine dernière 

en commission commune de l'Intérieur et de la 

Justice. Le comité de direction de la police fédérale 

a décidé de procéder à un renforcement temporaire 

du service DJSOC/Terro par l'intermédiaire de 

détachements. De plus, la DGJ contrôle en 

permanence les moyens disponibles. Une méthode 

a été développée pour mesurer la charge de travail 

réciproque entre les PJF et, le cas échéant, fournir 

un soutien supplémentaire à titre temporaire. Dans 

les années à venir également, nous investirons 

fortement, mais le plus efficacement possible, dans 

notre PJF. 

 

De nombreux enseignements ont été tirés des 

attentats. Nombre de procédures et de méthodes 

de travail ont été mises en place, tant de manière 

proactive que pour la gestion d'un tel incident. Il 

subsiste malheureusement toujours un risque, et la 

vigilance reste donc de mise. 

 

In 2014 werd Justipol opgericht met het oog op een 

betere samenwerking tussen gerecht en GPI. 

Justipol vergadert minstens eenmaal per semester. 

Ik besliste om nog meer systematisch en structureel 

overleg te organiseren met de DGJ, het College van 

procureurs-generaal en de minister van Justitie, om 

het beheer en beleid van de FGP te kunnen 

opvolgen.  

 

Wat de capaciteitsvragen van de FGP betreft, 

verwijs ik naar de gedachtewisseling van vorige 

week in de gemeenschappelijke commissie 

Binnenlandse Zaken en Justitie. Het directiecomité 

van de federale politie heeft beslist tot een tijdelijke 

versterking van DJSOC/Terro via detacheringen. 

Bovendien monitort het DGJ permanent de 

beschikbare middelen. Er is een methode 

uitgewerkt om de onderlinge werkdruk tussen de 

FGP’s te meten en zo nodig tijdelijk bijkomende 

steun te leveren. Ook de komende jaren zullen we 

fors, maar zo efficiënt mogelijk investeren in onze 

FGP.  

 

 

Er zijn heel wat lessen getrokken uit de aanslagen. 

Tal van procedures en werkmethodes werden 

uitgewerkt, zowel proactief als voor het beheer van 

zo een incident. Helaas blijft er altijd een risico en 

waakzaamheid is dus nog steeds geboden.  

 

En ce qui concerne la procédure de signalement, la 

cellule DJSOC/i2-IRU a été désignée comme point 

de contact unique pour toute demande de retrait de 

contenus à adresser aux fournisseurs d'accès à 

internet. Aujourd'hui, il s'agit toujours d'un retrait 

volontaire, car le service lui-même n'a aucune 

autorité légale pour le faire. Jusqu'à présent, seule 

la plate-forme internet peut supprimer ces contenus 

après une auto-évaluation. Il faudra également 

examiner les initiatives européennes en la matière. 

L'année dernière, 367 contenus suspects ont été 

découverts. Les plates-formes internet en ont retiré 

183. 

 

La section i2-IRU est à l'affût de tout contenu qui 

concerne la propagande haineuse, le terrorisme, le 

radicalisme et l'extrémisme violent. Si elle découvre 

une implication belge, la section contacte le service 

de police territorial compétent. En ce qui concerne 

la notion de trusted flagger, la section est connue 

des plates-formes internet comme étant le point de 

contact unique (Single Point Of Contact – SPOC) 

pour le signalement des contenus haineux. Ces 

plates-formes lui ont conféré un statut spécial de 

signaleur de confiance, c'est-à-dire de trusted 

Inzake de meldingsprocedure werd DJSOC/i2-IRU 

aangewezen als exclusief aanspreekpunt voor de 

verwijdering van content bij de internetproviders. 

Het gaat vandaag nog steeds over een vrijwillige 

verwijdering, omdat de dienst daartoe zelf geen 

wettelijke bevoegdheid heeft. Tot nu toe kan enkel 

het internetplatform dergelijke inhoud verwijderen 

na een auto-evaluatie. Wij moeten ook kijken naar 

de Europese initiatieven hieromtrent. Vorig jaar 

werd 367 maal verdachte content aangetroffen. 

Internetplatformen hebben die 183 keer verwijderd. 

 

 

 

De sectie i2-IRU spoort informatie op over 

haatpropaganda, terrorisme, radicalisme en 

gewelddadig extremisme. Als een Belgische 

betrokkenheid wordt ontdekt, neemt de dienst 

contact op met de betrokken territoriale 

politiedienst. Met betrekking tot het begrip trusted 

flagger, heeft de sectie zich bij de 

internetplatformen gemeld als Single Point Of 

Contact (SPOC) voor het melden van haatzaaiende 

inhoud. De platformen hebben de afdeling een 

speciale status gegeven als vertrouwenswaardige 
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flagger.  

 

Les deux nouvelles catégories – les extrémistes 

potentiellement violents (EPV) et les personnes 

condamnées pour terrorisme (PCT) – ont été 

intégrées dans la banque de données commune 

foreign fighters depuis le 31 janvier 2019. Celles-ci 

viennent compléter la liste des entités à suivre 

prévues dans la note stratégique Extrémisme et 

Terrorisme. 

 

rapporteur, dit is die trusted flagger.  

 

De twee nieuwe categorieën – de potentieel 

gewelddadige extremisten (PGE) en de 

terrorismeveroordeelden (TV) – zijn opgenomen in 

de gemeenschappelijke gegevensbank foreign 

fighters sinds 31 januari 2019. Daarmee wordt de 

lijst van te volgen entiteiten in de strategische nota 

Extremisme en Terrorisme aangevuld. 

 

Toutefois, toutes les personnes condamnées pour 

terrorisme n'ont pas le statut de "condamné 

terroriste". Ce statut garantit que les personnes à 

propos desquelles tous les partenaires au sein de la 

Stratégie TER s'accordent à dire qu'elles 

représentent toujours un risque potentiel pour la 

société puissent faire l'objet d'un suivi continu, y 

compris après leur peine. 

 

En ce qui concerne le Joint Information Center (JIC) 

et le Joint Decision Center (JDC), il n'existe 

effectivement qu'un seul JIC/JDC à Bruxelles à 

l'heure actuelle. Nous poursuivons actuellement 

leur déploiement dans les autres juridictions de la 

cour d'appel. 

 

Depuis le 1er janvier 2019, le JIC et le JDC 

constituent la norme dans la juridiction de la cour 

d'appel de Bruxelles. Toutes les informations qui 

sont pertinentes pour la cour d'appel et qui sont 

potentiellement de nature terroriste sont, dans la 

quasi-totalité des cas, discutées au sein du JIC et 

soumises au JDC. Pour les autres unités Terro, 

l'objectif final est de créer également des JIC/JDC à 

leurs niveaux respectifs.  

 

Niet alle personen die zijn veroordeeld voor 

terrorisme vallen echter onder het statuut 

'terrorismeveroordeelde'. Dat statuut garandeert dat 

personen over wie alle partners binnen de 

Strategie TER het eens zijn dat ze nog steeds een 

mogelijk risico inhouden voor de maatschappij, 

blijvend kunnen worden opgevolgd, ook na hun 

straf.  

 

Wat het Joint Information Center (JIC) en het Joint 

Decision Center (JDC) betreft, is er momenteel 

inderdaad slechts één JIC/JDC binnen Brussel. We 

werken daaraan nu verder in de andere 

rechtsgebieden van het hof van beroep. 

 

 

Het JIC en het JDC zijn vanaf 1 januari 2019 de 

norm in het rechtsgebied van het hof van beroep in 

Brussel. Alle informatie die relevant is voor het hof 

van beroep en die van terroristische aard kan zijn, 

wordt in vrijwel alle gevallen besproken in het JIC 

en voorgelegd aan het JDC. Voor de andere Terro-

eenheden wil men uiteindelijk ook JIC's/JDC's 

oprichten op hun respectievelijke niveaus. 

 

(En français) Pour le procureur général Johan 

Delmulle, les membres du JIC-JDC défendent 

l'élargissement vers les autres ressorts. Le concept 

JIC-JDC de Bruxelles doit être utilisé comme 

concept de base. Après trois ans, sa méthode est 

consolidée et ne peut être modifiée. 

 

Les pistes d'élargissement seraient de cinq JIC de 

ressort ou un JDC national, à l'exemple du JDC 

Bruxelles avec composition variable; les JIC de 

ressort opèrent de leur siège, ou le JDC national se 

déplace au ressort concerné ou encore opère par 

communication numérique sécurisée. 

 

(Frans) Procureur-generaal Johan Delmulle stelt dat 

de leden van de JIC-JDC de uitbreiding tot de 

andere ressorten voorstaan. Het JIC-JDC-concept 

zoals dat in Brussel toepassing vindt, moet als basis 

dienen. Na drie jaar is de methode geconsolideerd 

en kan deze niet meer gewijzigd worden.  

 

De denksporen voor een uitbreiding zouden vijf 

JIC's behelzen, een per ressort, of een nationaal 

JDC, naar het voorbeeld van het JDC Brussel, met 

een variabele samenstelling. De JIC's in elk ressort 

zouden vanuit hun zetel opereren, ofwel verplaatst 

het nationale JDC zich naar het betrokken ressort of 

opereert het via een beveiligd digitaal 

communicatiekanaal. 

 

(En néerlandais) Tous les partenaires du JIC/JDC 

Bruxelles confirment que l'échange d'informations 

se déroule sans problème. La PJF de Bruxelles a 

mis en place des procédures de contrôle et 

d'échange d'informations qualitatives. Aucun 

(Nederlands) Alle partners van het JIC/JDC Brussel 

bevestigen dat de informatie-uitwisseling vlot 

verloopt. Bij de Brusselse FGP werden procedures 

voor de controle en de kwalitatieve informatie-

uitwisseling ingevoerd. Tot dusver werd geen 
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incident n'a été signalé jusqu'à présent. Dans les 

autres juridictions de la cour d'appel, le système 

JIC/JDC n'est pas encore opérationnel, mais aucun 

incident n'est connu. Le JIC/JDC se concentre sur 

l'analyse des informations, tandis que la Task force 

locale s'occupe du suivi des individus.  

 

 

Toutes les PJF-Terro ne disposent pas encore 

d'une Intelligence Fusion Cell. Cependant, il existe 

des forums de contre-terrorisme qui fonctionnent 

selon les mêmes principes. 

 

La Fugitive Active Search Team n'a pas pu 

retrouver tous les suspects terroristes en fuite. Les 

devoirs d'enquête peuvent être effectués par tout 

agent de police en vertu de la loi sur la fonction de 

police. C'est la raison pour laquelle la COL 08/2021 

réglemente les possibilités d'enquête élargies dans 

le cadre de l'exécution des peines et permet la 

coordination entre tous les services de police. 

 

La technique des "dossiers rouges", où les dossiers 

n'étaient pas traités par la PJF de Bruxelles, mais 

par une autre PJF, n'est plus d'actualité, car le 

nombre de dossiers à traiter a diminué. 

 

melding gemaakt van incidenten. In de andere 

rechtsgebieden van het hof van beroep is het 

JIC/JDC-systeem nog niet operationeel, maar er 

zijn geen incidenten bekend. De JIC/JDC is 

toegespitst op de analyse van informatie, terwijl de 

Local Taskforce zorgt voor de follow-up van 

personen.  

 

Nog niet elke FGP-Terro beschikt over een 

Intelligence Fusion Cell. Wel zijn er fora voor 

counterterrorism die werken volgens dezelfde 

beginselen. 

 

Het Fugitive Active Search Team kon niet alle 

voortvluchtige terreurverdachten opsporen. De 

onderzoeksdaden kunnen op grond van de wet op 

het politieambt worden uitgevoerd door elke 

politiemedewerker. Daarom regelt de COL 08/2021 

de verruimde onderzoeksmogelijkheden in het 

kader van de strafuitvoering en maakt ze een 

coördinatie tussen alle politiediensten mogelijk. 

 

De techniek van de 'rode dossiers', waarbij dossiers 

niet verder werden behandeld door de FGP Brussel, 

maar door een andere FGP, is niet langer aan de 

orde, want het aantal te behandelen dossiers is 

gedaald.  

 

En ce qui concerne les procédures d'achat de 

matériel et d'équipement, un plan a été élaboré au 

sein de la police fédérale pour éviter une 

sous-utilisation des crédits. La direction Finances a 

adapté la structure d'achat. D'autres démarches 

sont nécessaires dans d'autres directions. 

 

Les services opérationnels de la DGA (Direction 

générale de la police administrative) sont associés 

à la lutte antiterroriste, grâce à des adaptations du 

cadre légal, à l'évolution de la technologie, au 

recours à des techniques plus adaptées et au 

renforcement de la collaboration. La police 

aéronautique et la police de la navigation utilisent 

de meilleures technologies. La police de la 

navigation a contribué au développement du 

formulaire électronique d'enregistrement des 

équipages dans le cadre du contrôle Schengen 

supplémentaire et à la mise en place du code ISPS 

en Belgique. La sécurité de nos ports est renforcée 

grâce à l'utilisation de caméras de surveillance. La 

police fédérale de la route (WPR) est également 

associée à des projets d'amélioration de la sécurité 

des routes et des parkings à l'aide de caméras. La 

collaboration au sein du Benelux et avec la PJF a 

été améliorée. Les équipes d'intervention sont 

mieux préparées grâce à des formations et des 

méthodes de travail adaptées. Toutes ces unités 

ont recours aux brigades canines, en particulier aux 

chiens spécialisés dans la détection d'explosifs. 

Wat de aankoopprocedures voor materieel en 

uitrusting betreft, werd binnen de federale politie 

een plan opgesteld om onderbenutting van de 

kredieten tegen te gaan. De directie Financiën 

paste de aankoopstructuur aan. Er zijn verdere 

stappen bij de andere directies nodig.  

 

De operationele diensten van de DGA (Algemene 

directie bestuurlijke politie) worden ingeschakeld 

voor terrorismebestrijding, dankzij aanpassingen 

van het wettelijke kader, de evolutie van de 

technologie, het gebruik van meer geschikte 

technieken en de versterkte samenwerking. De 

lucht- en de scheepvaartpolitie maken gebruik van 

betere technologieën. De scheepvaartpolitie heeft 

bijgedragen aan de ontwikkeling van het e-formulier 

voor de registratie van bemanningen in het kader 

van de extra Schengencontrole en aan de invoering 

van de ISPS-code in België. De veiligheid van onze 

havens wordt versterkt door het gebruik van 

bewakingscamera's. De federale wegpolitie (WPR) 

is eveneens betrokken bij projecten om de 

veiligheid van wegen en parkings met camera's te 

verbeteren. De samenwerking binnen de Benelux 

en met de FGP werd verbeterd. De 

interventieteams zijn beter voorbereid dankzij 

aangepaste opleidingen en werkmethodes. Al die 

eenheden maken gebruik van hondenbrigades, in 

het bijzonder van explosievenhonden. 
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Faisant suite à l'une des recommandations, le plan 

de sécurité aéroportuaire de Brussels Airport a été 

présenté la semaine dernière. Ce plan prévoit une 

coopération étroite et constructive entre l'ensemble 

des acteurs sur le terrain. Conformément à la 

réglementation de l'EASA, BAC organise tous les 

deux ans un exercice catastrophe de grande 

ampleur. Entre-temps, des exercices 

monodisciplinaires sont également organisés. La 

Direction générale du Transport aérien y est 

toujours étroitement associée. 

 

Le terminal est équipé de défibrillateurs et Airport 

Rescue se situe à proximité. Les deux véhicules de 

pompiers sont équipés chacun de six kits spéciaux 

de gestes qui sauvent en cas d'attaque terroriste. Ils 

ne peuvent être utilisés que par des secouristes 

spécifiquement formés à cet effet. 

 

Aansluitend bij een van de aanbevelingen werd 

vorige week het luchthavenveiligheidsplan voor 

Brussels Airport voorgesteld. Daarin wordt gezorgd 

voor een nauwe en constructieve samenwerking 

tussen alle actoren op het terrein. Conform de 

EASA-regelgeving organiseert BAC om de twee 

jaar een grootschalige rampoefening. Tussentijds 

worden ook monodisciplinair oefeningen 

georganiseerd. Het Directoraat-generaal Luchtvaart 

wordt daar steeds nauw bij betrokken. 

 

 

De terminal is uitgerust met defibrillatoren en Airport 

Rescue bevindt zich vlakbij. De twee 

brandweerwagens zijn uitgerust met telkens zes 

speciale kits voor levensreddende handelingen bij 

terreur. Ze kunnen enkel worden gebruikt door 

daartoe opgeleide hulpverleners.  

 

En ce qui concerne le filtrage du personnel 

aéroportuaire, un officier de sécurité a été désigné. 

Il entretient des contacts avec le personnel de 

sécurité privé et participe à l'enquête en vue de la 

délivrance d'un badge d'accès à l'aéroport. Les 

compétences de l'Autorité Nationale de Sécurité 

(ANS) seront réparties entre la Sûreté de l'État et la 

police fédérale. Un groupe de travail en assure 

actuellement la préparation. 

 

Wat de screening van het luchthavenpersoneel 

betreft, werd een veiligheidsofficier aangesteld. Hij 

onderhoudt contacten met het private 

veiligheidspersoneel en werkt mee aan het 

onderzoek voor de afgifte van een 

luchthavenbadge. De bevoegdheden van de 

Nationale Veiligheidsoverheid (NVO) zullen worden 

opgesplitst tussen de Veiligheid van de Staat en de 

federale politie. Een werkgroep is bezig met de 

voorbereiding daarvan.  

 

(En français) La Direction de la sécurisation (DAB) 

compte 1 300 membres: un commissaire 

divisionnaire de police, 24 commissaires, 

110 inspecteurs principaux, trois coordinateurs de 

sécurisation de police, 336 assistants, 769 agents 

de sécurisation et 57 membres du cadre 

administratif et logistique. Elle n'a pas encore repris 

les missions de sécurisation des sites nucléaires en 

Flandre, des domaines et palais royaux, du SHAPE 

et du siège de l’OTAN, mais assurera la 

sécurisation des sites nucléaires dès janvier 2023. 

 

Le commissaire général (CG) assure la vision 

cohérente de la police fédérale, notamment via le 

principe de cascade des lettres de mission des 

mandataires. Le CG et le comité de direction y 

travaillent.  

 

Les modifications recommandées par la 

Commission d’enquête pour créer un parallélisme 

entre les directions judiciaires déconcentrées et les 

directions de coordination et d'appui déconcentrées 

(DCA) n’ont pas été effectuées. L'application de la 

loi sur la police intégrée permet de prendre les 

décisions nécessaires au fonctionnement de la 

police fédérale (PJF). La coordination avec les DCA 

figure dans la loi. Les synergies sont réalisées via la 

(Frans) De Directie Beveiliging (DAB) telt 

1.300 personeelsleden: een hoofdcommissaris van 

politie, 24 commissarissen, 110 hoofdinspecteurs, 

3 beveiligingscoördinators, 336 assistenten, 

769 beveiligingsassistenten en 57 leden van het 

administratief en logistiek kader. De DAB heeft de 

opdrachten voor de beveiliging van de nucleaire 

sites in Vlaanderen, de koninklijke domeinen en 

paleizen, SHAPE en het NAVO-hoofdkwartier nog 

niet overgenomen, maar ze zal de beveiliging van 

de nucleaire sites vanaf januari 2023 verzekeren.  

 

De commissaris-generaal (CG) zorgt voor een 

coherente visie voor de federale politie, met name 

via het cascadesysteem met betrekking tot de 

opdrachtbrieven van de mandaathouders. De CG 

en het directiecomité werken daaraan.  

 

De door de onderzoekscommissie aanbevolen 

wijzigingen om een parallellisme te creëren tussen 

de gedeconcentreerde gerechtelijke directies en de 

gedeconcentreerde coördinatie- en steundirecties 

(CSD) werden niet doorgevoerd. Via de toepassing 

van de wet op de geïntegreerde politie kunnen de 

nodige beslissingen met betrekking tot de werking 

van de federale politie (FGP) genomen worden. De 

coördinatie met de CSD's is wettelijk verankerd. De 
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mise en commun d'un PLIF (personnel, logistique, 

ICT et finance) et d'infrastructures, ainsi que par la 

participation aux task forces "terrorisme" et aux 

concertations provinciales et de recherche des 

arrondissements. Pour la gestion de l’information, 

les DCA fournissent un appui à la PJF, via les 

carrefours d’information d’arrondissement (CIA) 

dans les services d'information et de 

communication de l'arrondissement (SICAD). 

 

synergieën worden gerealiseerd door een PLIF-

dienst (personeel, logistiek, ICT en financiën) en 

voorzieningen te poolen, en via de medewerking 

aan de taskforces Terrorisme en aan het 

provincieoverleg en het arrondissementeel 

rechercheoverleg. Wat het informatiebeheer betreft, 

leveren de CSD's ondersteuning aan de FGP via de 

arrondissementele informatiekruispunten (AIK) in de 

communicatie- en informatiediensten van het 

arrondissement (SICAD).  

 

(En néerlandais) En 2021, des directives concrètes 

et claires ont été élaborées pour lutter contre la 

consultation illégale de banques de données en 

général et la fuite d'informations en particulier. La 

consultation illégale de banques de données est 

passible de lourdes sanctions disciplinaires. Il existe 

une gestion globale et intégrée de l'intégrité où le 

contrôle et l'encouragement sont en équilibre et où 

une culture organisationnelle ouverte est poursuivie. 

La police fédérale a fixé neuf objectifs stratégiques 

à cet égard. La police fédérale a également 

organisé des états généraux sur l'intégrité policière. 

Une journée d'inspiration sera également organisée 

à l'automne 2022. 

 

L'amélioration de la position d'information des 

autorités administratives par un échange plus 

intensif avec le ministère public fait partie du projet 

de loi sur l'approche administrative sur lequel je 

travaille. Donner aux autorités locales davantage 

d'outils pour agir contre les exploitants malhonnêtes 

est une priorité. L'avant-projet a été soumis à 

diverses parties prenantes au cours des derniers 

mois. Il sera prochainement discuté au 

gouvernement. Je fais tout mon possible pour le 

présenter à la Chambre dès que possible. 

 

(Nederlands) In 2021 werden concrete, duidelijke 

richtlijnen opgesteld om de illegale raadpleging van 

databanken in het algemeen en het lekken van 

informatie in het bijzonder tegen te gaan. Op het 

illegaal consulteren van databanken kunnen zware 

tuchtstraffen staan. Er is een globaal en 

geïntegreerd integriteitsmanagement waarbij 

controle en stimulans in evenwicht zijn en waarbij 

wordt gestreefd naar een open organisatiecultuur. 

De federale politie stelde daarvoor negen 

strategische doelstellingen voorop. De federale 

politie organiseerde ook een staten-generaal 

politionele integriteit. In het najaar van 2022 wordt 

ook een inspiratiedag georganiseerd. 

 

Een betere informatiepositie van bestuurlijke 

overheden door een intensievere uitwisseling met 

het openbaar ministerie maakt deel uit van het 

wetsontwerp inzake bestuurlijke handhaving waar ik 

aan werk. Lokale besturen meer instrumenten 

geven om op te treden tegen malafide uitbaters is 

een prioriteit. Het voorontwerp werd de voorbije 

maanden voorgelegd aan verschillende 

belanghebbenden. Eerstdaags zal het besproken 

worden binnen de regering. Ik doe er alles aan om 

het zo snel mogelijk voor te leggen aan de Kamer. 

 

En raison de leur échelle territoriale limitée, il est 

souvent difficile pour certaines zones de police de 

répondre efficacement aux besoins de sécurité et 

d'organisation interne. Nous préconisons donc un 

agrandissement d'échelle volontaire des zones de 

police. En 2009 et 2016, la réglementation 

nécessaire a été développée par le biais de la loi 

sur la GPI. Toutefois, la plupart des autorités 

administratives locales ne s'engageront dans un 

processus d'agrandissement d'échelle que si 

certaines conditions préalables sont remplies, 

notamment en matière de police de proximité et 

d'ancrage local, mais aussi de finances et de 

gouvernance. C'est pourquoi la commission 

pluridisciplinaire au sein des états généraux étudie 

la question. Des groupes de travail se concentrent 

sur les fonctions de base de la police et sur l'échelle 

optimale. En 2023, je présenterai une esquisse, 

basée entre autres sur les recherches scientifiques 

de l'Université de Gand sur les dix trajets de fusion 

De beperkte schaalgrootte van bepaalde 

politiezones maakt het vaak moeilijk om efficiënt te 

kunnen inspelen op veiligheidsnoden en noden voor 

de interne organisatie. We ijveren daarom voor 

vrijwillige vergroting van politiezones. In 2009 en 

2016 werd de nodige regelgeving uitgewerkt via de 

wet op de GPI. De meeste lokale bestuurlijke 

overheden willen echter enkel in een proces van 

schaalvergroting stappen indien aan bepaalde 

randvoorwaarden kan worden voldaan, zoals 

nabijheidspolitie en de lokale verankering, maar ook 

financiën en governance. Daarom buigt de 

multidisciplinaire commissie binnen de staten-

generaal zich hierover. Werkgroepen richten zich 

op de basisfunctionaliteiten van de politie en op de 

optimale schaalgrootte. In 2023 wil ik daarvoor een 

tekening op tafel leggen, gebaseerd ook op onder 

meer het wetenschappelijk onderzoek van UGent 

over de tien afgeronde fusietrajecten. 
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finalisés. 

 

Nous entendons créer le plus possible de cellules 

de sécurité intégrale locale (CSIL), mais cette 

matière demeure une compétence des 

bourgmestres. Les négociations politiques sur 

l'accord de coopération entre l'autorité fédérale, les 

Régions et les Communautés reprendront. Il sera 

également question des CSIL pénitentiaires. Pour 

toute question complémentaire sur ces CSIL dans 

les établissements pénitentiaires, je renvoie au 

ministre de la Justice. 

 

La menace apparue dans le cadre du 

Plan Radicalisme (Plan R) de fin 2015 a évolué. Il 

ne s'agit pas seulement d'une menace d'inspiration 

islamiste, mais de menaces issues de diverses 

idéologies. En outre, tous les acteurs doivent 

participer à ce processus, et pas uniquement le 

niveau fédéral, si nous voulons adopter une 

approche multidisciplinaire. Il a également été 

constaté que la réalité varie d'une région à l'autre, 

voire d'une commune à l'autre. La préférence a dès 

lors été donnée à un cadre commun, à savoir une 

note stratégique "Extrémisme et terrorisme" dans 

laquelle l'ensemble des acteurs concernés 

s'engagent à coopérer de manière uniforme. 

 

We willen zoveel mogelijk lokale integrale 

veiligheidscellen (LIVC's) oprichten, maar dat blijft 

een bevoegdheid van de burgemeesters. De 

politieke onderhandelingen over het 

samenwerkingsakkoord tussen de federale 

overheid, de gewesten en de gemeenschappen 

zullen opnieuw worden opgestart. Ook de 

penitentiaire LIVC's (P-LIVC's) zullen worden 

meegenomen. Voor verdere vragen over de P-

LIVC's verwijs ik naar de minister van Justitie. 

 

De dreiging naar aanleiding van het Plan 

Radicalisme (Plan R) van eind 2015 is geëvolueerd. 

Het gaat niet alleen over islamitisch geïnspireerde 

dreiging, maar dreigingen uit alle ideologische 

hoeken. Bovendien moeten alle actoren worden 

betrokken, en niet alleen het federale niveau, als we 

een multidisciplinaire aanpak willen. Er werd ook 

vastgesteld dat de realiteit verschilt per regio of 

zelfs per gemeente. Bijgevolg werd de voorkeur 

gegeven aan een gemeenschappelijk kader – een 

strategische nota extremisme en terrorisme – 

waarin alle betrokken actoren zich ertoe verbinden 

samen te werken op een uniforme manier.  

 

(En français) Si les services de renseignements 

constatent que le détenteur d'armes est radicalisé 

ou dangereux, une procédure a été développée 

dans le cadre de la Stratégie TER, concernant les 

permis d'armes pour les personnes se trouvant 

dans la banque de données commune (BDC). Elle 

implique des contrôles réguliers par rapport à la 

détention et aux demandes de permis. 

 

 

 

La police locale et le chefs de corps jouent un rôle 

clé. Ce dernier rend un avis aux services du 

gouverneur dans le cadre d'une demande de 

prolongation ou de suppression. En coopération 

avec l'information officer de la zone, la police locale 

veille à ce qu'une personne sous statut n'émette 

pas de demande, en utilisant, le cas échéant, les 

données de la BDC.  

 

(Frans) Indien de inlichtingendiensten vaststellen 

dat de wapenbezitter geradicaliseerd of gevaarlijk 

is, wordt er een procedure toegepast die ontwikkeld 

werd in het kader van de Strategie TER, met 

betrekking tot de wapenvergunningen voor 

personen waarvan de namen in de 

gemeenschappelijke gegevensbank (GGB) staan. 

Die procedure houdt in dat er regelmatig controles 

worden uitgevoerd inzake het bezit van wapens en 

de wapenvergunningaanvragen. 

 

De lokale politie en de korpschefs spelen een 

sleutelrol. De korpschef brengt advies uit aan de 

diensten van de gouverneur in het kader van een 

aanvraag tot verlenging of schrapping. In 

samenwerking met de information officer van de 

zone waakt de lokale politie erover dat een persoon 

met die status geen aanvraag indient. Daartoe kan 

de lokale politie gebruikmaken van de data in de 

gemeenschappelijke gegevensbank. 

 

(En néerlandais) À ce jour, 386 personnes ont suivi 

la formation d'information officer. Cette formation 

fait actuellement l'objet d'une révision afin de mieux 

répondre aux besoins. Je souhaite également 

examiner la possibilité de l'étendre à d'autres 

membres du personnel de la police fédérale et 

locale. Nous envisageons en outre de la compléter 

par d'autres formations continues afin que les 

membres du personnel concernés puissent 

(Nederlands) Tot nu toe hebben 386 personen de 

opleiding tot information officer gevolgd. Die 

opleiding wordt momenteel herzien om nog beter in 

te spelen op de behoeften. Ik wil ook bekijken of ze 

ook voor andere personeelsleden van de federale 

en lokale politie mogelijk is. We overwegen tevens 

om ze aan te vullen met andere voortgezette 

opleidingen opdat de betrokken personeelsleden 

hun kennis ter zake kunnen versterken en 
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renforcer et mettre à jour leurs connaissances. 

 

S'agissant de la détection précoce par les Local 

Taskforces (LTF) et les CSIL, cet aspect doit être 

examiné tant du point de vue de la sécurité que du 

point de vue de la prévention sociale. Sur la base 

de leurs informations, les services discutent, dans 

le premier cas, de la question de savoir si une 

personne doit être suivie en lui attribuant un statut 

dans la banque de données commune (BDC) ou s'il 

est nécessaire de collecter des informations par le 

biais d'une enquête préliminaire de six mois. Dans 

le second cas, la responsabilité incombe à l'échelon 

local et aux services de prévention. La 

Stratégie TER a consolidé ce système. Nous 

devons poursuivre les efforts de sensibilisation au 

rôle des CSIL-R et à leur mission en matière de 

détection précoce. Les services s'y attèlent 

actuellement, mais nous avons besoin pour cela de 

la coopération des services à d'autres niveaux de 

pouvoir ainsi que de la volonté des pouvoirs locaux 

de déployer leurs CSIL-R. Les retours d'information 

des CSIL-R vers les LTF doivent encore être 

améliorés. 

 

bijwerken. 

 

Wat de vroegdetectie betreft door de Local 

Taskforces (LTF's) en de LIVC's, dat moet zowel 

vanuit een veiligheids- als een sociaal-preventief 

perspectief worden bekeken. Op basis van hun 

informatie bespreken de diensten in het eerste 

geval of een persoon moet worden gevolgd door 

een statuut in de gemeenschappelijke 

gegevensbank (GGB), dan wel of er informatie 

nodig is met een vooronderzoek gedurende zes 

maanden. In het tweede geval berust de 

verantwoordelijkheid bij het lokale niveau en de 

preventiediensten. De Strategie TER heeft dit 

systeem geconsolideerd. We moeten blijven werken 

aan de bewustmaking van de rol van de LIVC's-R 

en hun opdracht inzake vroegdetectie. De diensten 

zijn daar momenteel mee bezig, maar we hebben 

daarvoor de medewerking nodig van de diensten op 

andere beleidsniveaus en de bereidheid van lokale 

besturen om hun LIVC's-R in te zetten. De 

terugkoppeling van de LIVC-R aan de LTF dient 

nog verbeterd. 

 

En ce qui concerne la détection d'une menace 

ayant trait à des violences liées à l'extrême droite, 

les services ont commencé à surveiller un plus 

grand nombre d'entités dans le cadre de la 

Stratégie TER. Les structures suffisent en principe. 

La nature du phénomène, qui comprend par 

exemple l'autoradicalisation face à un ordinateur 

portable, rend bien sûr difficile la détection de toute 

forme de menace. 

 

Il a été demandé à l'OCAM d'évaluer la menace 

dans le cadre du conflit entre l'Ukraine et la Russie, 

non seulement en ce qui concerne l'extrémisme et 

le terrorisme, mais également sous l'angle de la 

cybermenace, de la menace pour les infrastructures 

critiques et les secteurs sensibles, des départs de 

volontaires de guerre et d'autres éléments en 

matière d'espionnage. Une task force a été créée 

dans le contexte de ce conflit pour examiner dans 

quelle mesure de telles menaces entre États 

doivent être incluses dans le mandat de l'OCAM. La 

législation sur l'OCAM devra ensuite être adaptée. 

 

Wat de vroege detectie betreft van een dreiging met 

rechtsextremistisch geweld, is men meer entiteiten 

in het kader van de Strategie TER beginnen 

opvolgen. De structuren volstaan in principe. Door 

de aard van het fenomeen, met bijvoorbeeld 

zelfradicalisering achter een laptop, is het uiteraard 

moeilijk om elke vorm van dreiging op te sporen.  

 

 

 

Aan het OCAD werd gevraagd om de dreiging te 

bekijken naar aanleiding van het conflict tussen 

Oekraïne en Rusland, niet alleen qua extremisme 

en terrorisme, maar ook qua cyberdreiging, de 

dreiging tegen kritieke infrastructuur en gevoelige 

sectoren, naast vertrekbewegingen van 

oorlogsvrijwilligers en andere elementen op het vlak 

van spionage. Naar aanleiding van dit conflict wordt 

een taskforce opgericht die zich zal buigen over de 

vraag in welke mate dergelijke interstatelijke 

dreigingen moeten worden meegenomen in het 

mandaat van het OCAD. Dan zal de wetgeving over 

het OCAD ook verder moeten worden bijgestuurd.  

 

Nous souhaitons évoluer vers un statut du 

personnel unique pour l'OCAM, la Sûreté de l'État, 

le SGRS et le Centre de crise. Dans l'intervalle, un 

groupe de travail a développé un nouveau statut qui 

est actuellement transposé en nouvelle 

réglementation. Une discussion doit encore avoir 

lieu avec les syndicats, mais nous souhaitons 

instaurer le statut unifié dans le courant de 2023. Le 

nouveau statut doit créer davantage de mobilité 

We willen evolueren naar een enkel 

personeelsstatuut voor het OCAD, de Veiligheid van 

de Staat, de ADIV en het Crisiscentrum. Intussen 

heeft een werkgroep een nieuw statuut ontwikkeld 

en dat wordt nu naar nieuwe regelgeving vertaald. 

Er moet ook nog worden gesproken met de 

vakbonden, maar we willen het eengemaakte 

statuut invoeren in de loop van 2023. Het nieuwe 

statuut moet meer mobiliteit creëren tussen de 
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entre les membres du personnel des différents 

services de renseignement et de sécurité.  

 

Sommes-nous aujourd'hui mieux préparés au 

terrorisme? Le Centre de crise a entrepris plusieurs 

actions à cet effet. Depuis les attentats, un certain 

nombre d'initiatives réglementaires ont été prises 

afin de mieux préparer notre pays. Ainsi, des 

arrêtés royaux relatifs à la planification d'urgence et 

à la gestion de crise ont été revus et élaborés plus 

avant, comme l'arrêté royal relatif à la planification 

d'urgence locale. Par ailleurs, l'utilisation du portail 

national de sécurité a été explicitement intégrée 

dans l'arrêté royal Terro, notamment pour la tenue 

de livres de bord généraux au sein des différentes 

cellules et pour l'échange d'informations. En outre, 

des formations à l'utilisation du portail de sécurité 

sont régulièrement organisées dans le cadre de la 

gestion de crise. Il me paraît évident de poursuivre 

le développement du portail national de sécurité. 

 

personeelsleden van de verschillende inlichtingen- 

en veiligheidsdiensten.  

 

Zijn we nu beter voorbereid op terrorisme? Het 

Crisiscentrum heeft daartoe verschillende acties 

ondernomen. Sinds de aanslagen werd een aantal 

regelgevende initiatieven genomen om ons land 

beter voor te bereiden. Zo werden KB's met 

betrekking tot noodplanning en crisisbeheer herzien 

en diepgaand uitgewerkt, zoals het KB over de 

lokale noodplanning. Daarnaast werd het gebruik 

van het nationaal veiligheidsportaal expliciet 

opgenomen in het KB Terro, onder meer voor het 

bijhouden van algemene logboeken in de 

verschillende cellen en voor de informatie-

uitwisseling. Regelmatig worden ook opleidingen 

georganiseerd binnen het crisisbeheer in het 

gebruik van het veiligheidsportaal. Het lijkt mij 

evident dat we het nationaal veiligheidsportaal 

verder blijven ontwikkelen. 

 

Nous avons déployé BE-Alert dans l'ensemble du 

pays et nous continuons à promouvoir cet outil qui 

nous permet d'alerter directement la population sur 

la base d'inscriptions volontaires, mais également 

en fonction de la présence d'une personne dans 

une zone à risque. Depuis son lancement en 2017, 

BE-Alert a déjà largement prouvé son utilité dans 

plus de 600 situations d'urgence. Nous collaborons 

avec les services des gouverneurs en vue de 

convaincre les communes de rejoindre BE-Alert. La 

nouvelle procédure d'adjudication qui a été lancée 

pourrait entraîner une baisse encore plus 

importante des coûts d'activation et d'utilisation pour 

les communes. Actuellement, toutes les communes 

peuvent relier leurs panneaux d'information 

électroniques à BE-Alert et ainsi, permettre à ce 

service de placer des messages sur les panneaux 

d'information des autorités locales parallèlement à 

l'envoi de SMS. Nous étudions actuellement la 

possibilité de diffuser les messages de BE-Alert sur 

des sites internet ou des applications telles que 

Waze. Les premiers contacts ont déjà été pris avec 

d'éventuels partenaires en vue de permettre une 

nouvelle extension de l'application. 

 

BE-Alert hebben we nationaal uitgerold en dat 

blijven we promoten. Zo kunnen we de bevolking 

rechtstreeks alarmeren, zowel op basis van de 

vrijwillige inschrijvingen als op basis van de 

aanwezigheid in een risicozone. Sinds de lancering 

in 2017 heeft BE-Alert al in meer dan 

600 noodsituaties een grote meerwaarde geleverd. 

Er wordt samengewerkt met de diensten van de 

gouverneurs om de gemeenten te overtuigen om in 

te stappen op BE-Alert. Er is ook een nieuwe 

aanbesteding gelanceerd die zou kunnen resulteren 

in nog lagere instap- en gebruikskosten voor de 

gemeenten. Op dit moment kunnen alle gemeenten 

via hun elektronische informatieborden een 

koppeling maken met BE-Alert, zodat naast het 

versturen van sms'en ook boodschappen kunnen 

worden geplaatst op informatieborden van lokale 

besturen. We bekijken momenteel hoe we de 

boodschappen van BE-Alert verder kunnen 

verspreiden op websites of apps, zoals Waze. De 

eerste contacten werden al gelegd met mogelijke 

partners om een verdere uitbreiding van de 

toepassing mogelijk te maken. 

 

(En français) J'en viens aux questions du MR et de 

la N-VA sur la vision du Centre de crise national. 

 

(Frans) Ik kom nu op de vragen van MR en N-VA 

over de visie op het Nationaal Crisiscentrum. 

 

(En néerlandais) La première note de politique 

générale contenait déjà notre souhait de voir le 

Centre de crise évoluer dans le sens d'un Centre de 

crise national (NCCN) multidisciplinaire, 

interdépartemental et interfédéral, entretenant des 

liens étroits avec des structures bilatérales et 

multilatérales de gestion des risques et des crises. 

Le Centre de crise a déjà établi de nombreux 

contacts à cette fin. 

(Nederlands) In de eerste beleidsnota stond al dat 

we het Crisiscentrum verder willen zien evolueren 

naar een multidisciplinair, interdepartementaal en 

interfederaal Nationaal Crisiscentrum (NCCN), met 

sterke linken naar bilateraal en multilateraal risico- 

en crisisbeheer. Het Crisiscentrum heeft daartoe al 

heel wat contacten gelegd. 
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(En français) En place depuis quelques années, le 

Centre de crise national (NCCN) a prouvé son utilité 

dans la gestion des crises fédérales et des 

opérations interdépartementales de soutien aux 

crises gérées par les gouverneurs, dans la 

protection des VIP, des personnalités et 

événements importants, dans la transition vers le 

National Travel Targeting Center et dans la 

coordination de la résilience nationale. Le 

recrutement et les investissements sont en phase 

cruciale avec des échéances en 2023. Le 

recrutement est prioritaire car les nombreuses 

crises ont pesé sur le personnel. 

 

 

 

Nous travaillons aussi à une nouvelle loi sur le 

NCCN. 

 

(Frans) Het Nationaal Crisiscentrum (NCCN) 

bestaat al enkele jaren en heeft zijn nut bewezen bij 

het federale crisisbeheer en de interdepartementale 

ondersteuningsoperaties bij crisissen die door de 

gouverneurs gemanaged werden, bij de 

bescherming van vips en prominenten en de 

beveiliging van grote evenementen, bij de overgang 

van de Belgische Passagiersinformatie-eenheid 

naar het National Travel Targeting Centre en bij de 

coördinatie van de nationale weerbaarheid. In het 

licht van de deadlines van 2023 bevinden we ons 

wat de aanwervingen en de investeringen betreft in 

een cruciale fase. De aanwervingen vormen een 

prioriteit, aangezien de vele crisissen een zware 

impact op het personeel gehad hebben.  

 

Wij werken ook aan een nieuwe wet met betrekking 

tot het NCCN.  

 

(En néerlandais) L'emplacement actuel du NCCN 

est incompatible avec une gestion de crise efficace 

et moderne. Un bâtiment a été acheté fin 2021, 

après quoi les travaux ont débuté. À cet égard, une 

attention particulière et d'importants moyens 

financiers sont consacrés à une sécurisation 

adaptée. Le déménagement devrait avoir lieu en 

2024. La position d'information des quatre services 

de sécurité et de renseignements concernés par 

l'UIP s'est nettement améliorée et l'UIP donne des 

résultats concrets au quotidien. 

 

Lors de l'actualisation du plan d'urgence national en 

matière de terrorisme en 2018, les structures de la 

planification d'urgence traditionnelle ont été prises 

en compte. L'arrêté royal y afférent est celui du 

18 mai 2020. Des directives internes ont été 

édictées pour la police fédérale et la PJF et des 

exercices sont organisés régulièrement. 

 

(Nederlands) De huidige locatie van het NCCN 

beantwoordt niet aan een efficiënt en modern 

crisisbeheer. Eind 2021 werd een gebouw 

aangekocht en vervolgens werden de 

werkzaamheden opgestart, waarbij veel aandacht 

en geld naar een gepaste beveiliging gaan. De 

verhuizing zou in 2024 plaatsvinden. De 

informatiepositie van de vier bij de PIU betrokken 

veiligheids- en inlichtingendiensten is sterk 

verbeterd en de PIU boekt elke dag concrete 

resultaten. 

 

Bij de update van het nationaal noodplan inzake 

terrorisme in 2018 werd rekening gehouden met de 

structuren van de normale noodplanning. Het 

overeenstemmende KB is dat van 18 mei 2020. Er 

werden interne richtlijnen uitgevaardigd voor de 

federale politie en de FGP en er worden regelmatig 

oefeningen georganiseerd.  

 

Sur la base de l'arrêté royal de 2020, les 

gouverneurs ont été invités à mettre à jour les plans 

particuliers d'urgence et d'intervention (PPUI). Le 

NCCN examine les propositions et les soumet 

ensuite à mon cabinet pour approbation. Un certain 

nombre de PPUI ont déjà été approuvés, tandis que 

d'autres ont dû être retravaillés. D'autres encore ont 

accusé un certain retard en raison de la pandémie 

de coronavirus, des inondations de l'été 2021 et de 

l'organisation de l'accueil d'urgence pour les 

réfugiés provenant d'Ukraine. 

 

Dans le cadre de la politique d'exercices, les 

autorités compétentes se concertent afin d'établir 

un calendrier des exercices, en tenant compte de 

toutes les obligations légales. Ces dernières 

années, l'organisation des exercices a été entravée 

par la crise sanitaire. Des exercices thématiques à 

Op grond van het KB van 2020 werd de 

gouverneurs gevraagd de bijzondere nood- en 

interventieplannen (BNIP's) te actualiseren. Het 

NCCN buigt zich over de voorstellen en bezorgt ze 

vervolgens voor goedkeuring aan mijn kabinet. Een 

aantal BNIP's werd al goedgekeurd, een aantal 

moest worden herwerkt. In sommige gevallen trad 

er vertraging op als gevolg van de coronapandemie, 

de overstromingen in de zomer van 2021 en de 

organisatie van de noodopvang voor vluchtelingen 

uit Oekraïne. 

 

In het raam van het oefenbeleid stellen de 

bevoegde overheden een oefenkalender op, in 

nauw overleg en rekening houdend met alle 

wettelijke verplichtingen. De organisatie werd de 

voorbije jaren bemoeilijkt door de covidcrisis. Er 

werden al grootschalige thematische oefeningen 
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grande échelle sur des situations de terrorisme et 

de prise d'otages ont déjà été organisés, entre 

autres, par la ville de Charleroi, la province du 

Limbourg, le NCCN et la ville de Bruges. Très 

récemment, un exercice multidisciplinaire a eu lieu 

à Bruxelles-Central. 

 

inzake terroristische en gijzelingssituaties 

georganiseerd door onder meer de stad Charleroi, 

de provincie Limburg, het NCCN en de stad Brugge. 

Zeer recent vond een multidisciplinaire oefening 

plaats in Brussel-Centraal. 

 

L'opération "Conings" a permis de tester les 

différentes cellules et procédures du nouveau plan 

national d'urgence terrorisme.  

 

Le Centre de crise a organisé des sessions 

d'information et de formation pour les gouverneurs 

et les membres du Comité fédéral de coordination, 

des formations internes et des formations pour les 

magistrats et la police judiciaire. 

 

Les partenaires concernés seront activement 

impliqués dans la codification de la gestion 

nationale des risques, de la planification d'urgence 

et de la gestion de crise. Le Centre de crise 

commencera les ateliers à l'automne. L'évaluation 

de la gestion de crise à la suite des inondations et 

de la pandémie de coronavirus, ainsi que les 

recommandations des différentes commissions, 

seront prises en compte. 

 

Tijdens de operatie-Conings konden de 

verschillende cellen en procedures uit het nieuwe 

nationale noodplan terrorisme worden getest.  

 

Het Crisiscentrum organiseerde informatie- en 

opleidingsmomenten voor de gouverneurs en de 

leden van het federaal coördinatiecomité, interne 

opleidingen en opleidingen voor de magistraten en 

de gerechtelijke politie. 

 

De betrokken partners zullen actief bij de codificatie 

van het nationaal risicobeheer, de noodplanning en 

het crisisbeheer worden betrokken. Het 

Crisiscentrum start in het najaar met workshops. Er 

zal rekening worden gehouden met de evaluatie van 

het crisisbeheer naar aanleiding van de 

overstromingen en de coronapandemie, en met de 

aanbevelingen van de verschillende commissies. 

 

(En français) Dans le contexte actuel de la 

planification d'urgence et de la gestion de crise, on 

tend vers un Dir-PC-Ops multidisciplinaire. La 

mission essentielle de ce dernier est de faciliter la 

concertation entre les disciplines pour qu'elles 

effectuent leurs tâches de manière coordonnée, 

efficace et sûre. Dès les premiers instants, même si 

l'on n'est pas sûrs qu'il s'agit d'un acte de 

terrorisme, il convient de désigner un Dir-PC-Ops 

pour une prise en charge de la coordination 

opérationnelle. Cette fonction ne doit donc pas 

forcément être attribuée uniquement à la police.  

 

Depuis le 1er janvier 2020, il faut être titulaire de 

l'attestation d'aptitude Dir-PC-Ops pour être nommé 

directeur du poste de commandement opérationnel. 

La fonction de Dir-PC-Ops est exercée par l'officier 

de la zone de secours dans laquelle l'intervention a 

lieu, présent sur les lieux et détenteur de 

l'attestation, quel que soit le grade du personnel des 

autres zones de secours. Si plusieurs personnes 

répondent à ces critères, elles peuvent s'accorder 

entre elles. En l'absence d'accord, le plus gradé ou 

le plus ancien en grade exerce l'autorité. 

 

 

 

 

 

Si l'incident s'avère lié au terrorisme, l'autorité 

compétente peut nommer un membre d'une autre 

(Frans) In de huidige context van de noodplanning 

en het crisisbeheer streven we naar een 

multidisciplinaire Dir-CP-Ops. Diens hoofdopdracht 

is het faciliteren van het overleg tussen de 

disciplines, zodat ze hun taken op gecoördineerde, 

efficiënte en veilige wijze kunnen vervullen. Zelfs als 

het nog niet vaststaat dat het over een terreurdaad 

gaat, moet er onmiddellijk een Dir-CP-Ops 

aangeduid worden om de operationele coördinatie 

te verzekeren. Die functie moet dus niet 

noodzakelijkerwijs alleen aan de politie toegekend 

worden.  

 

Sinds 1 januari 2020 moet men houder zijn van het 

bekwaamheidsattest van Dir-CP-Ops om benoemd 

te worden tot Directeur Commandopost Operaties. 

De functie van Dir-CP-Ops wordt uitgeoefend door 

de officier van de hulpverleningszone op wiens 

grondgebied de interventie plaatsvindt, die 

aanwezig is op het interventieterrein en die houder 

is van het bekwaamheidsattest, ongeacht de graad 

van het aanwezige personeel van de andere 

hulpverleningszones. Indien meerdere personen 

aan die criteria voldoen, mogen ze onderling 

afspreken wie van hen de functie Dir-CP-Ops zal 

uitoefenen. Bij gebrek aan overeenstemming neemt 

de hoogste in graad of de oudste in graad de functie 

waar. 

 

Als blijkt dat het incident verband houdt met 

terrorisme, kan de bevoegde autoriteit een lid van 
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discipline ou déterminer à l'avance la discipline qui 

exercera la fonction de Dir-PC-Ops.  

 

een andere discipline benoemen of vooraf bepalen 

welke discipline de functie van Dir-CP-Ops zal 

uitoefenen.  

 

(En néerlandais) Le portail national de sécurité pour 

la tenue de livres de bord et pour l'échange 

d'informations est utilisé par les services concernés 

et est déjà bien implanté. Des formations sont 

également données régulièrement. L'Incident & 

Crisis Management System (ICMS) sera remplacé 

par Paragon, dont une première version sera mise 

en service dans la première quinzaine de juillet et 

dont la version destinée à tous les utilisateurs devra 

être opérationnelle d'ici fin 2023. Grâce à l'utilisation 

d'une technologie standard, Paragon pourra 

également faire l'objet d'applications multiples et 

être interconnecté plus facilement. Aucune 

indemnité ne sera réclamée pour son utilisation. 

 

Le système informatique sous-jacent à la BelPIU 

doit pouvoir traiter de grandes quantités 

d'informations compte tenu de son utilisation 

quotidienne très intensive et continue par les quatre 

services de sécurité et de renseignement. La 

performance est une préoccupation légitime. Le 

lancement en 2017 a été financé par des crédits 

temporaires nationaux et européens. Un nouveau 

projet sera préparé à cet effet dans le cadre de la 

nouvelle enveloppe européenne. Des crédits de 

fonctionnement récurrents devront également être 

prévus dans le domaine informatique à partir de 

2023. 

 

(Nederlands) Het Nationaal veiligheidsportaal voor 

het bijhouden van logboeken en voor de informatie-

uitwisseling wordt gebruikt door de betrokken 

diensten en is al goed ingeburgerd. Er worden ook 

regelmatig opleidingen gegeven. Het Incident & 

Crisis Management System (ICMS) zal vervangen 

worden door Paragon, waarvan een eerste versie 

live gaat in de eerste helft van juli en de versie voor 

alle gebruikers operationeel moet zijn tegen 

eind 2023. Dankzij de standaardtechnologie is 

Paragon ook breed inzetbaar en wordt 

interconnectie gemakkelijker. Er zal geen 

vergoeding gevraagd worden voor het gebruik. 

 

 

Het IT-systeem achter BelPIU moet grote 

hoeveelheden informatie kunnen verwerken omdat 

het dagelijks heel intensief en continu wordt 

gebruikt door de vier veiligheids- en 

inlichtingendiensten. De performantie is een 

terechte bekommernis. De opstart in 2017 werd 

gefinancierd door tijdelijke nationale en Europese 

kredieten. Binnen de nieuwe Europese enveloppe 

zal daarvoor opnieuw een project worden 

voorbereid. Vanaf 2023 moeten er ook recurrente 

IT-werkingskredieten zijn. 

 

Les plans d'urgence CBRN de lutte contre 

l'utilisation de substances chimiques, biologiques, 

radiologiques et nucléaires sont réécrits par les 

services et autorités compétents. Le Centre 

d'expertise CBRN du Centre de crise a conçu une 

formation de sensibilisation pour les premiers 

intervenants des différentes disciplines. La 

formation se tiendra dans les centres de formation 

fédéraux et provinciaux et sur une plateforme 

d'apprentissage en ligne du SPF Santé publique. Le 

Centre d'expertise soutient également le plan 

d'urgence national terrorisme et propose une 

assistance dans le cadre d'exercices de grande 

ampleur sur le terrain. 

 

De CBRN-noodplannen – tegen de inzet van 

chemische, biologische, radiologische en nucleaire 

stoffen – worden door de bevoegde diensten en 

overheden herschreven. In het CBRN-

expertisecentrum van het Crisiscentrum werd een 

awareness-opleiding ontworpen voor de eerste 

intervenanten van de verschillende disciplines. De 

opleiding zal worden uitgerold binnen de federale en 

provinciale opleidingscentra en via een online 

leerplatform van de FOD Volksgezondheid. Het 

expertisecentrum ondersteunt ook het Nationaal 

Terrorisme Noodplan en biedt ondersteuning bij 

grootschalige terreinoefeningen. 

 

S'agissant de la procédure d'évacuation et de 

fermeture du métro, il convient d'opérer une 

distinction entre la phase réflexe et la phase 

fédérale. Lorsque la phase fédérale n'a pas encore 

été lancée, donc dans la phase réflexe, le directeur 

général du Centre de crise peut décider de mettre à 

l'arrêt les transports en commun. Durant la phase 

fédérale, cette décision revient à la cellule 

stratégique. L'OCAM et le Centre de crise se sont 

également accordés sur certains principes de travail 

Inzake de procedure voor evacuatie en sluiting van 

de metro is er een onderscheid tussen de reflexfase 

en de federale fase. Als de federale fase nog niet is 

afgekondigd – de reflexfase – kan de directeur-

generaal van het Crisiscentrum beslissen om het 

openbaar vervoer stil te leggen. In de federale fase 

is de sluiting van het openbaar vervoer een 

beslissing van de beleidscel. Er zijn ook 

werkafspraken gemaakt voor een goede 

afstemming tussen het OCAD en het Crisiscentrum. 
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pour bien coordonner leurs actions. L'OCAM évalue 

la menace, après quoi le Centre de crise réalise une 

analyse des risques. La loi sur l'OCAM comprend 

des obligations applicables aux services partenaires 

en vue de mieux partager les informations. Ces 

obligations devront cependant également être 

inscrites dans la nouvelle loi sur le Centre de crise. 

L'OCAM et le Centre de crise considèrent leurs 

relations de travail mutuelles comme très bonnes. 

 

Het OCAD maakt dreigingsevaluaties op en 

vervolgens doet het Crisiscentrum de risicoanalyse. 

De OCAD-wet bevat verplichtingen voor 

partnerdiensten om beter informatie te delen, maar 

voor het Crisiscentrum moet een verplichting nog in 

de nieuwe crisiscentrumwet worden ingevoerd. De 

onderlinge werkrelatie tussen het OCAD en het 

Crisiscentrum wordt door beide diensten als zeer 

goed bestempeld. 

 

Tous les services d'urgence et de secours doivent 

être informés en cas de menace de niveau 3 et de 

niveau 4. Si la menace atteint le niveau 4, la pré-

alerte de la phase fédérale est au moins 

déclenchée. Le directeur général du Centre de crise 

peut également décider de convoquer une réunion 

de coordination en cas de niveau 3. Le niveau de 

menace terroriste figure en permanence sur la page 

d'accueil du portail national de sécurité. 

 

Alle nood- en hulpdiensten moeten op de hoogte 

gesteld worden over dreigingsniveaus 3 en 4. Bij 

niveau 4 wordt minimaal het vooralarm van de 

federale fase afgekondigd. De directeur-generaal 

van het Crisiscentrum kan ook bij niveau 3 

beslissen om een coördinatievergadering samen te 

roepen. Het niveau van de terroristische dreiging 

wordt permanent aangegeven op de homepage van 

het nationale veiligheidsportaal. 

 

Le réseau ASTRID développera dans le futur un 

nouveau réseau radio 5G permettant, lors de tout 

incident, l'envoi et la réception de données en 

grandes quantités entre les services de secours. 

Les centres d'appels 101 et 112 bénéficieront aussi 

d'une mise à niveau. Les technologies évoluent à 

une vitesse folle et on observe une croissance 

exponentielle des données. La communication 

TETRA existante n'est toutefois pas conçue pour 

l'envoi de données en grandes quantités. La 

nouvelle technologie peut constituer une valeur 

ajoutée importante pour les services de secours et 

de sécurité également. Un nouveau réseau à large 

bande rapprochera les nouvelles technologies des 

secouristes. ASTRID opte pour une solution faisant 

appel aux infrastructures des opérateurs télécoms 

commerciaux. Le noyau du réseau demeure 

entièrement dans les mains d'ASTRID. 

 

ASTRID zal in de toekomst een nieuw 5G-

radionetwerk ontwikkelen zodat bij een incident 

grotere hoeveelheden data kunnen worden 

verstuurd naar en tussen de hulpdiensten. Ook de 

meldkamers 101 en 112 krijgen een upgrade. De 

technologie evolueert razendsnel en er is een 

enorme datatoename. De huidige TETRA-

communicatie is echter niet ontworpen om grote 

hoeveelheden data te versturen. De nieuwe 

technologie kan ook voor de hulp- en 

veiligheidsdiensten een grote meerwaarde 

betekenen. Een nieuw breedbandnetwerk zal de 

nieuwe technologieën dichter bij de hulpverlener 

brengen. ASTRID kiest voor een oplossing waarbij 

gebruik wordt gemaakt van de infrastructuur van de 

commerciële telecomoperatoren. De kern van het 

netwerk blijft volledig in handen van ASTRID.  

 

Les projets de transformation technologique du 

réseau radio et des centres d'appel découlent d'une 

consultation élargie de l'ensemble des services de 

secours et de sécurité. Le plan d'entreprise 

d'ASTRID doit encore être entériné par un nouveau 

contrat de gestion entre ASTRID et l'État fédéral. Le 

contrat actuel a été prolongé. 

 

S'agissant des centrales d'urgence 112, le 

développement de l'architecture supraprovinciale 

accuse un certain retard, en partie en raison de la 

crise du coronavirus, mais principalement en raison 

de la complexité du logiciel à développer. Fin 2021, 

le développement de la nouvelle application de 

téléphonie et du nouveau logiciel de dispatching 

était suffisamment avancé pour lancer la mise en 

place de cette architecture. En 2021, la centrale 

d'urgence 112 de la province du Luxembourg a 

migré. Au premier semestre 2022, les centrales 

De plannen voor de technologische transformatie 

van het radionetwerk en de meldkamers komen 

voort uit een uitgebreide consultatie van alle hulp- 

en veiligheidsdiensten. Het bedrijfsplan van 

ASTRID moet nog worden bekrachtigd met een 

nieuw beheerscontract tussen ASTRID en de 

federale Staat. Het huidige contract is verlengd.  

 

Wat de 112-noodcentrales betreft, heeft de 

ontwikkeling van de bovenprovinciale architectuur 

wat vertraging, deels door de coronacrisis, maar 

vooral door de complexiteit van de te ontwikkelen 

software. Eind 2021 was de ontwikkeling van de 

nieuwe telefoonapplicatie en dispatchingsoftware 

voldoende gevorderd om de uitrol op te starten. In 

2021 werd de noodcentrale 112 van Luxemburg 

gemigreerd. In de eerste helft van 2022 zijn de 

noodcentrales 112 van Luik, Namen, Limburg, 

Henegouwen en Antwerpen gevolgd. De migratie 
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d'urgence 112 des provinces de Liège, de Namur, 

du Limbourg, du Hainaut et d'Anvers ont suivi. La 

migration des centrales d'urgence des provinces du 

Brabant flamand ainsi que de la Flandre orientale et 

de la Flandre occidentale est prévue 

pour 2022/2023. Compte tenu des applications et 

de la technologie actuelles qui équipent ces 

centrales, les opérateurs doivent recevoir une 

formation plus intensive en la matière. En Wallonie, 

l'ensemble des centrales d'urgence 112 utilisent 

donc le logiciel supraprovincial. La valeur ajoutée de 

ce logiciel a d'ailleurs déjà été démontrée. Tous les 

centres d'appel urgents du 112 et du 101 ne se 

situent pas au même endroit, mais c'est le cas dans 

les provinces de Flandre occidentale et de Flandre 

orientale, du Brabant flamand, du Limbourg, de 

Liège, de Namur et de Luxembourg. 

 

van de noodcentrales van Vlaams-Brabant en Oost- 

en West-Vlaanderen is gepland voor 2022/2023. 

Gezien de huidige toepassingen en technologie in 

deze centrales, moeten de operatoren daar 

intensiever worden opgeleid. In Wallonië werken 

alle 112-noodcentrales dus met de bovenprovinciale 

software. De toegevoegde waarde daarvan is 

overigens al bewezen. Niet alle noodcentrales 112 

en 101 zitten al op dezelfde locatie, maar wel in 

West- en Oost-Vlaanderen, Vlaams-Brabant, 

Limburg, Luik, Namen en Luxemburg.  

 

La pandémie du Covid-19 a prouvé qu'il n'est pas 

toujours judicieux d'avoir les opérateurs du 112 et 

du 101 dans le même central d'appels. C'est 

pourquoi nous continuerons certes à miser à 

l'avenir sur un logement commun, avec un partage 

des équipements et des infrastructures, mais plus 

sur un partage du même central d'appels. 

 

La commission d'apprentissage sur les inondations 

évalue effectivement aussi la gestion de crise. 

L'enquête doit fournir une image du déroulement de 

la crise, de l'évaluation de la gestion et des 

enseignements et recommandations qui peuvent en 

être tirés. Le but de l'enquête est d'améliorer la 

gestion de crise. Au début de l'année, nous avons 

créé un comité d'accompagnement en vue de 

garantir la qualité des travaux. Des réunions de 

travail ont déjà eu lieu avec le consortium de 

recherche ULB-VUB. Ce consortium a déjà 

organisé de nombreux entretiens sur la gestion de 

la crise des inondations avec des personnes de 

contact, des personnages-clés au sein de la gestion 

de crise et les acteurs concernés dans le domaine 

de la communication. Le consortium a également 

mené des entretiens avec les personnes touchées. 

Les résultats intermédiaires seront disponibles en 

juillet. Le rapport final est attendu en novembre 

2022. 

 

De covidpandemie heeft bewezen dat het niet altijd 

aangewezen is om de operatoren van de 112 en de 

101 in dezelfde meldkamer te hebben. Daarom 

zullen we in de toekomst nog wel inzetten op 

gezamenlijke huisvesting, met het delen van 

apparatuur en infrastructuur, maar niet langer op 

het delen van dezelfde meldkamer. 

 

De leercommissie over de overstromingen 

evalueert uiteraard ook het crisisbeheer. Het 

onderzoek moet een beeld opleveren van het 

verloop van de crisis, de evaluatie van het beheer 

en de lessen en aanbevelingen die eruit worden 

getrokken. Het doel van het onderzoek is het 

crisisbeheer te verbeteren. Begin dit jaar hebben we 

een begeleidingscomité opgericht om de kwaliteit 

van de werkzaamheden te garanderen. Er waren al 

werkvergaderingen met het academisch 

onderzoeksconsortium ULB-VUB. Het consortium 

heeft veel nuttige interviews uitgevoerd over het 

crisisbeheer van de overstromingen bij 

contactpersonen, bij sleutelfiguren binnen het 

crisisbeheer en ook bij de betrokken actoren op het 

vlak van communicatie. Het consortium heeft 

eveneens interviews afgenomen bij de getroffenen. 

De tussentijdse resultaten zullen in juli beschikbaar 

zijn. Het eindverslag wordt in november 2022 

verwacht.  

 

Les conclusions de ce rapport final engloberont la 

sensibilisation à ces phénomènes météorologiques 

et les mesures administratives à prendre, en 

particulier en matière de mise en œuvre et de suivi 

des évacuations et de déploiement et de 

coordination des secours. Le rapport mentionnera 

également les recommandations formulées dans le 

cadre de l'étude en vue de l'amélioration des divers 

aspects de la chaîne de sécurité. 

 

Dans leur étude sur la réforme de la Protection 

Het eindverslag zal conclusies bevatten over de 

bewustmaking voor dergelijke meteorologische 

fenomenen en het nemen van administratieve 

maatregelen, in het bijzonder de 

evacuatiemaatregelen en de uitvoering en opvolging 

daarvan, en het inzetten en coördineren van de 

hulpverlening. Het verslag zal ook de aanbevelingen 

uit de studie vermelden voor de verbetering van de 

verschillende aspecten van de veiligheidsketen. 

 

In het onderzoek over de hervorming van de Civiele 
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civile, les universités de Hasselt et de Liège 

analysent actuellement les réponses aux enquêtes 

en ligne qui avaient pour but de sonder les 

principaux partenaires de la Protection civile sur 

leur collaboration et leurs attentes. Cette analyse 

inclut la question de l'implantation des casernes à 

envisager pour permettre une capacité 

d'intervention optimale sur l'ensemble du territoire 

belge. Le consortium chargé de l'enquête achève 

son travail en demandant à divers partenaires clés 

d'exprimer leur vision d'avenir en termes de 

Protection civile. Nous attendons le rapport final de 

cette étude pour la fin du mois de juillet 2022. 

 

Bescherming door de universiteiten van Hasselt en 

Luik analyseert men nu de antwoorden op de 

online-enquêtes, die de voornaamste partners van 

de Civiele Bescherming bevroegen over hun 

samenwerking en hun verwachtingen. In die 

analyse neemt men ook de mogelijke inplantingen 

van kazernes mee, met het oog op een optimale 

interventiecapaciteit over het hele Belgische 

grondgebied. Het consortium rondt het onderzoek 

af met interviews van verschillende sleutelpartners 

over de toekomstvisie van de Civiele Bescherming. 

Wij verwachten het eindverslag van dat onderzoek 

tegen eind juli 2022. 

 

01.02 Yngvild Ingels (N-VA): Nous sommes en 

2022 et nous avons reçu un état des lieux de 

l'exécution des recommandations formulées par la 

CEP sur le terrorisme, mais à un moment donné, 

nous devrons consolider cet exercice. Je suggère 

au gouvernement que nous établissions une sorte 

de bilan final de ce que nous avons déjà fait, de ce 

que nous ne ferons pas et de ce qui demeure un 

sujet de préoccupation. 

 

01.02  Yngvild Ingels (N-VA): We zijn nu 2022 en 

we hebben een stand van zaken gekregen over de 

uitvoering van de aanbevelingen van de POC Terro, 

maar op een bepaald moment zullen we die 

oefening moeten consolideren. Ik stel de regering 

voor om een soort eindoefening te maken over wat 

we al hebben gedaan, wat we niet zullen doen en 

wat een blijvend aandachtspunt is.  

 

01.03  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Je peux 

souscrire à la remarque de Mme Ingels. Quand 

saurons-nous vraiment ce qu'il en est sur le terrain, 

par exemple en ce qui concerne les 

recommandations sur le partage d'informations? Un 

changement de mentalité s'y est-il déjà opéré? 

Tous les services sont-ils conscients de la 

nécessité d'un tel changement de mentalité? Il est 

difficile de se faire une idée précise sur la base de 

la note. 

 

01.03  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Ik kan me 

aansluiten bij de opmerking van mevrouw Ingels. 

Wanneer zullen we echt weten hoe het nu staat op 

het terrein, bijvoorbeeld met betrekking tot de 

aanbevelingen over informatiedeling? Is daar al een 

mentaliteitswijziging? Zijn alle diensten daarvan 

doordrongen? Op basis van de nota is het moeilijk 

om daar een goed beeld van te krijgen. 

 

01.04  Philippe Pivin (MR): L'an dernier, nous 

avons eu droit à un document indigeste et 

partiellement traduit. Cette fois, vous vous êtes 

livrée à un bel exercice et j'ai eu des réponses à 

presque toutes mes questions.  

 

Vous évoquez une évolution vers un Centre de crise 

interdisciplinaire en 2024, alors que les 

recommandations datent quand même de 2017. 

 

01.04  Philippe Pivin (MR): Vorig jaar kregen we 

een onverteerbaar en gedeeltelijk vertaald 

document voor onze kiezen. Ditmaal hebt u degelijk 

werk geleverd en heb ik op bijna al mijn vragen een 

antwoord gekregen.  

 

U gewaagt van een evolutie naar een 

multidisciplinair crisiscentrum tegen 2024, terwijl de 

aanbevelingen in dat verband toch al van 2017 

dateren. 

 

Les réponses fournies concernant la détention 

d'armes sont énigmatiques. Il y a un parallèle entre 

l'affaire Conings et le cas d'une personne que je 

connais, qui est signalée comme dangereuse, 

présente un risque de passage à l'acte et possède 

des armes à feu, sans que le gouverneur de la 

province ne soit au courant. Vous semblez indiquer 

que, le système étant mis au point avec le 

gouverneur, il est informé qu'il fonctionne. Je 

voudrais surtout qu'il soit informé des cas 

potentiellement dangereux, car il est seul 

susceptible de prendre des mesures conservatoires 

De antwoorden over het wapenbezit zijn cryptisch. 

Er bestaat een parallel tussen de zaak-Conings en 

het geval van een persoon die ik ken en die als 

gevaarlijk geseind staat, elk ogenblik in actie kan 

komen en over vuurwapens beschikt, zonder dat de 

provinciegouverneur daarvan op de hoogte is. U lijkt 

te zeggen dat omdat het systeem samen met de 

gouverneur ontwikkeld werd, hij weet dat het werkt. 

Ik zou vooral willen dat hij op de hoogte is van de 

potentieel gevaarlijke gevallen, aangezien alleen hij 

bewarende maatregelen zoals de intrekking van 

wapenvergunningen kan nemen.  
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de retrait de permis de détention d'armes.  

 

Le ministre de la Justice a indiqué que les 

personnes fichées dans la banque de données 

communes (BDC) étaient contrôlées pour savoir si 

elles détiennent un permis de port d'armes et que la 

task force locale discute de l'opportunité de 

soumettre un rapport au gouverneur pour l'évoquer. 

Il a ajouté que dans l'adaptation de la BDC en 

préparation, les mécanismes devraient se 

déclencher automatiquement.  

 

 

 

De minister van Justitie heeft verklaard dat 

personen die in het bestand van de 

gemeenschappelijke gegevensbank (GGB) 

opgenomen werden, gecontroleerd worden om na 

te gaan of ze een wapenvergunning hebben en dat 

de plaatselijke taskforce bespreekt of er een 

verslag bij de gouverneur ingediend moet worden 

om dat te melden. Hij voegde eraan toe dat men 

thans een aanpassing van de GGB voorbereidt en 

dat de mechanismen na die aanpassing 

automatisch in werking gesteld zouden worden. 

 

La solution est que les gouverneurs soient 

systématiquement informés. Je suis surpris que 

nous en soyons toujours là en 2022!  

 

 

L'anti-terro disait ne pas être sûr de pouvoir faire 

face si un problème similaire à celui de mars 2016 

survenait. Vous faites votre possible, mais les 

recommandations doivent être appliquées.  

 

De oplossing bestaat erin dat de gouverneurs 

systematisch op de hoogte gebracht worden. Het 

verbaast me dat we in 2022 nog niet verder staan 

dan dit! 

 

De antiterreureenheid heeft gezegd dat ze niet 

zeker is dat ze ertegen opgewassen is als er zich 

soortgelijke aanslagen als in maart 2016 zouden 

voordoen. U doet wat u kunt maar de 

aanbevelingen moeten worden uitgevoerd.  

 

01.05 Franky Demon (CD&V): La ministre peut 

compter sur notre plein soutien pour la poursuite de 

l'opérationnalisation. 

 

01.05  Franky Demon (CD&V): De minister heeft 

onze volledige steun voor de verdere 

operationalisering. 

 

01.06  Tim Vandenput (Open Vld): La police 

fédérale ne peut pas être mise au rebut, mais doit 

être renforcée et être rendue plus efficace. Il est 

également nécessaire de coopérer sur le terrain. 

Nous devons réapprendre à faire face aux 

calamités. Une sensibilisation s'impose. 

 

01.06  Tim Vandenput (Open Vld): De federale 

politie mag niet worden afgeschreven, maar moet 

worden versterkt en efficiënter gemaakt. Ook is er 

nood aan samenwerking op het terrein. We moeten 

opnieuw leren omgaan met calamiteiten. Er is nood 

aan awareness. 

 

01.07 Bert Moyaers (Vooruit): Il se peut que je 

n'aie pas entendu tous les éléments de réponse 

fournis par la ministre tant son débit était rapide. 

Des moyens sont-ils prévus pour l'accès automatisé 

à la banque carrefour? Comment celle-ci 

fonctionnera-t-elle, étant donné que la BNG ne 

fonctionne déjà pas de façon optimale et qu'il 

manque du temps pour l'alimenter? Quel service se 

chargera-t-il des missions du JIC/JDC? Quand les 

textes concernant la politique d'intégrité seront-ils 

présentés au Parlement? 

 

01.07  Bert Moyaers (Vooruit): Ik heb misschien 

dingen gemist in het bijzonder snelle antwoord van 

de minister. Worden er middelen uitgetrokken voor 

de automatische toegang tot de kruispuntbank? 

Hoe zal die werken, aangezien de ANG nu al slecht 

functioneert en er geen tijd is om ze aan te vullen? 

Welke dienst zal de taken van het JIC/JDC 

opvangen? Wanneer komen de teksten over het 

integriteitsbeleid naar het Parlement? 

 

01.08 Ortwin Depoortere (VB): À mon estime, le 

Parlement devrait continuer à assurer le suivi de 

l'exécution des recommandations. En effet, le projet 

i-Police continuera d'être déployé durant les 

prochaines années et ne prendra fin qu'au cours de 

la prochaine législature. 

 

En ce qui concerne la police fédérale, il convient de 

s'adapter à chaque zone de police spécifique. C'est 

pourquoi je me félicite de l'exercice actuel portant 

01.08  Ortwin Depoortere (VB): Volgens mij moet 

het Parlement de uitvoering van de aanbevelingen 

blijven opvolgen. Zo wordt i-Police verder uitgerold 

tijdens de volgende jaren en krijgt het pas tijdens de 

volgende zittingsperiode zijn beslag. 

 

 

Wat de federale politie betreft, moet er op maat van 

de specifieke politiezone worden gewerkt. Daarom 

juich ik de huidige oefening over de schaalgrootte 
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sur l'échelle des zones de police. En Flandre, la 

volonté de fusionner est beaucoup plus forte qu'en 

Wallonie. 

 

Pourquoi le projet JIC/JDC, qui donne de bons 

résultats à Bruxelles, n'est-il pas déployé dans le 

reste du pays? 

 

van de politiezones toe. In Vlaanderen is de 

bereidheid tot fuseren veel groter dan in Wallonië. 

 

 

Waarom wordt het JIC/JDC-project, dat in Brussel 

tot goede resultaten leidt, niet uitgerold over de rest 

van het land? 

 

01.09  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Je suis d'accord qu'il est temps 

d'atterrir. Les actions en cours devront être 

examinées dans un autre cadre. 

 

Nous investissons le plus possible, mais le risque 

zéro n'est pas concevable. Le terrorisme a 

également évolué. La coopération entre les 

différents services constitue l'élément le plus 

important. 

 

01.09 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): Ik 

ben het ermee eens dat het tijd is om te landen. 

Nog lopende acties zullen ergens anders moeten 

worden bekeken. 

 

We investeren zoveel mogelijk, maar een nulrisico 

is niet haalbaar. Ook het terrorisme is geëvolueerd. 

De samenwerking tussen de verschillende diensten 

is het belangrijkst. 

 

(En français) Depuis 2017, on a cherché un 

bâtiment pour le Centre de crise, où l'intention est 

de regrouper plusieurs services. Divers scénarios 

d'achat ou de leasing ont été évalués par la Régie 

des Bâtiments. Lorsque la décision d'achat a été 

prise, on a pu évaluer les mesures de sécurité pour 

lesquelles on suit la procédure de marchés publics. 

J'ai l'ambition de déménager début 2024, mais sans 

certitudes. 

 

 

 

Concernant la détention d'armes, on se dirige vers 

une automaticité de la procédure. Si quelqu'un 

figurant dans la banque de données commune 

lance une demande de permis, celle-ci sera aussitôt 

annulée. Un groupe de travail sous l'égide du 

ministre de la Justice veille à améliorer l'information 

vers les gouverneurs. 

 

(Frans) Sinds 2017 hebben we een gebouw voor 

het Crisiscentrum gezocht, waar we verscheidene 

diensten willen samenbrengen. Verschillende 

mogelijkheden voor aankoop of leasing werden 

tegen het licht gehouden door de Regie der 

Gebouwen. Toen de beslissing tot aankoop 

genomen werd, heeft men de 

veiligheidsmaatregelen waarvoor de 

aanbestedingsprocedure gevolgd wordt, kunnen 

evalueren. Ik streef ernaar begin 2024 te verhuizen, 

maar de timing is niet zeker. 

 

Wat het wapenbezit betreft, maken we werk van 

een geautomatiseerde procedure. Als iemand die in 

de gemeenschappelijke gegevensbank opgenomen 

is een aanvraag voor een vergunning indient, zal die 

aanvraag meteen geannuleerd worden. Een 

werkgroep onder leiding van de minister van Justitie 

werkt aan een betere informatiedoorstroming naar 

de gouverneurs. 

 

(En néerlandais) La culture du risque est importante 

lors des évacuations. Lors des inondations de 

l'année dernière, les bourgmestres ont dû aller de 

porte en porte pour convaincre les habitants. 

 

Les crédits pour la banque carrefour font partie du 

budget d'i-Police. 

 

Le déploiement complet de l'intégration des bases 

de données par le biais d'i-Police prend du temps. 

Les priorités de la police locale et de la police 

fédérale sont prises en compte. C'est pourquoi je 

m'en tiens à un calendrier. 

 

Les budgets nécessaires ont été dégagés pour 

l'accès de la Sûreté de l'État à la banque carrefour. 

 

 

(Nederlands) De risicocultuur is belangrijk bij 

evacuaties. Tijdens de overstromingen van vorig 

jaar moesten burgemeesters van deur tot deur tot 

gaan om de mensen te overtuigen. 

 

De kredieten voor de kruispuntbank maken deel uit 

van het budget van i-Police. 

 

De volledige uitrol van de integratie van de 

databanken via i-Police vergt tijd. Er wordt rekening 

gehouden met de prioriteiten van de lokale en de 

federale politie. Daarom houd ik het bij een 

tijdschema. 

 

Voor de toegang tot de kruispuntbank voor de 

Veiligheid van de Staat werden de nodige budgetten 

uitgetrokken.  
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Je préfère ne pas faire de la fusion des zones de 

police une affaire communautaire. Nous devons 

chercher des leviers pour obtenir la meilleure 

organisation possible, tant pour les pouvoirs locaux 

que pour les dotations fédérales. 

 

L'objectif est d'étendre les enseignements tirés de 

l'évaluation du JIC et du JDC aux autres PJF. Cela 

se fera au plus tard en 2023. 

 

Van de fusies van politiezones wil ik liever geen 

communautaire zaak maken. We moeten zoeken 

naar hefbomen om de best mogelijke organisatie te 

bereiken, zowel voor de lokale besturen als voor de 

federale dotaties. 

 

Het is de bedoeling om de lessen die uit de 

evaluatie van JIC en JDC werden getrokken uit te 

rollen naar de andere FGP's. Dat zal uiterlijk in 2023 

gebeuren.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

La réunion publique de commission est levée à 

16 h 15. 

 

De openbare commissievergadering wordt gesloten 

om 16.15 uur. 

 

 


